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Л. И. Брежнева 
во Владивосток
17 мая из Москвы во Влади

восток для вручения ордена Ле
нина Приморскому краю, награж
денному за успехи в развитии на
родного хозяйства, вылетел Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, член 
Президиума Верховного Совета 
СССР тов. Л. И. Брежнев.

На Внуковском аэродроме 
Л. И. Брежнева провожали това
рищи Г. И. Воронов, А. П. Кири
ленко, К. Т. Мазуров, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорный, М. А. Су
слов, А. Н. Шелепин, В. В. Гри
шин, П. Н. Демичев, Д. Ф. Усти
нов, И. В. Капитонов, Ф. Д. Ку
лаков, Б. Н. Пономарев.

(ТАСС).

Окончание переговоров 
м е ж д у  

А. Н. КОСЫГИНЫМ 
и Г. А. НАСЕРОМ
КАИР, 17 мая. (ТАСС). 17 мая 

во дворце Кубба глава советской 
правительственной делегации, 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и Президент 
ОАР Г. А. Насер завершили пере
говоры, начатые во время визига 
советской правительственной де
легации в Объединенную Араб
скую Республику. Переговоры ка
сались широкого круга вопросов 
международного положения, пред
ставляющих взаимный интерес, а 
также вопросов дальнейшего ук
репления двусторонних отноше
ний между СССР и ОАР. Пере
говоры проходили в обстановке 
взаимопонимания и сердечности.

Достигнута договоренность о 
совместном коммюнике, которое 
будет одновременно опубликовано 
в Москве и Каире.

В переговорах приняли уча
стие с советской стороны члены 
правительственной делегации: ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, министр энергети
ки и электрификации СССР П. С. 
Непорожний, председатель Госу
дарственного комитета Совета 
Министров СССР по внешним эко
номическим связям С. А. Скачков, 
заместитель министра обороны 
СССР адмирал флота С. Г. Горш
ков, а также посол СССР в ОАР 
Д. П. Пожидаев, заведующие от
делами МИД СССР Л. М. Замятия 
и А. Д. Щиборин.

Со стороны ОАР — первый ви
це-президент маршал Абдель Ха
ким Амер, премьер-министр Ма
кария Мохи-эд-Дин, председатель 
Национального собрания Анвар 

Садат. вице-президент Хусейн 
Шафии, генеральный секретарь 
АСС Али Сабри, заместитель пре
мьер-министра по иностранным 
делам Махмуд Фавзи, министр 
иностранных дел Махмуд Риал и 
посол ОАР в СССР Мурад Галеб.

Делегация Верховного Совета 
СССР посетит Пакистан
Национальное собрание Паки

стана пригласило делегацию Вер
ховного Совета СССР посетить 
Пакистан с ответным визитом. 
Верховный Совет СССР с благо
дарностью принял это приглаше
ние.

25 мая делегация Верховного 
Совета СССР во главе с депута
том Верховного Совета СССР, 
первым заместителем Председате
ля Совета Министров СССР К. Т. 
Мазуровым вылетает из Москвы 
в Равалпинди.

(ТАСС).
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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ

КПСС
СССР

Центральный Комитет КПСС я Совет Министров 
СССР приняли постановление «О повышении мате
риальной заинтересованности колхозников в разви
тии общественного производства».

Этим постановлением рекомендуется колхозам 
ввести с 1 июля 1966 года гарантированную оплату 
труда колхозников (деньгами и натурой), исходя из 
тарифных ставок соответствующих категорий работ
ников совхозов. Нормы выработки должны устанав
ливаться с учетом конкретных условий примени
тельно к нормам выработки, действующим на ана
логичных работах в совхозах.

Рекомендуется производить наряду с гарантиро
ванной оплатой за объем выполненных работ оплату 
труда колхозников за конечный результат их труда 
(за количество и качество произведенной продук
ции, или за полученный валовой доход).

В производственно-финансовых планах колхозов 
должны предусматриваться необходимые денежные 
и натуральные фонды оплаты труда колхозников и 
использование их только по целевому назначению.

Расчеты с колхозниками по гарантированной оп
лате труда производить деньгами не реже одного ра
за в месяц и натурой в соответствии со сроками по
лучения продукции.

Установлено, что при распределении доходов в 
колхозах в первую очередь выделяются средства на 
оплату труда колхозников.

Для удовлетворения потребностей колхозников в 
сельскохозяйственных продуктах рекомендуется 
колхозам создавать гарантированный натуральный 
фонд распределения по труду, выделять в этот фонд 
определенную долю валового сбора зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов с тем, чтобы кол
хозники, по их желанию, могли получать в счет га
рантированной оплаты труда зерно и другие продук
ты, а также корма для скота, находящегося в лич

ной собственности, в размерах и в порядке, уста
новленных общим собранием колхоза.

Введение гарантированной оплаты труда колхоз
ников и дальнейшее ее повышение должно осуще
ствляться на основе увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов, роста производитель
ности труда, устранения имеющихся недостатков в 
нормировании и тарификации труда, ликвидации 
излишеств в численности управленческого и обслу
живающего персонала, резкого сокращения непро
изводительных расходов и строгого соблюдения ре
жима экономии.

Госбанк СССР обязан при недостатке в колхозах 
собственных средств для обеспечения гарантирован
ной оплаты труда колхозников в соответствии с 
пунктом первым настоящего постановления предо
ставлять таким колхозам в 1966— 1970 гг. кредит 
сроком до пяти лет в пределах сумм, предусмотрен
ных в планах долгосрочного кредитования колхозов. 
Указанный кредит предоставляется колхозам по их 
заявкам, рассмотренным и утвержденным райиспол
комами.

Размер кредита определяется в пределах разницы 
между фондом гарантированной оплаты труда и соб
ственными средствами колхозов, предусмотренными 
на эту цель в производственно-финансовых планах.

Погашение указанного кредита производится кол
хозами, начиная с третьего года после получения 
его, в первую очередь после платежей в бюджет.

В связи с тем, что планы долгосрочного кредито
вания колхозов на 1966 год уже доведены до авто
номных республик, краев, областей и районов, по
ручено советам министров союзных республик в це
лях обеспечения гарантированной оплаты труда 
колхозников произвести в необходимых случаях пе
рераспределение долгосрочных кредитов между ав
тономными республиками, краями, областями, рай
онами и колхозами.
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Председательствующий на ве
чернем заседании 17 мая секре
тарь ЦК ВЛКСМ А. Везиров пре
доставляет слово для отчетного 
доклада Центральной ревизионной 
комиссии ВЛКСМ ее председате
лю тов. Р. А. Мусиевскому. До
кладчик говорит, что комиссия си
стематически контролировала фи
нансовое хозяйство ВЛКСМ, сле
дила за оперативностью рассмотре
ния дел, писем, заявлений в аппа
рате ЦК комсомола и его органов.

Одной из характерных особенно
стей деятельности комсомола за 
минувшие четыре года было уси
ление внимания к организаторской 
работе комсомольских организа
ций, укрепление внутрисоюзной 
дисциплины и максимальное ис
пользование всех возможностей и 
средств для улучшения коммуни
стического воспитания широких 
масс молодежи.

Центральная ревизионная ко
миссия докладывает съезду, что в 
работе аппарата ЦК ВЛКСМ стало 
больше деловитости, конкретности 
и четкости.

Докладчик анализирует финан
совое состояние Всесоюзной комсо
мольской организации. Затем о« 
рассказывает об издательской дея
тельности.

Комсомол, говорит докладчик, 
является одним из крупнейших из
дателей р нашей стране. У нас 
выходит более 140 центральных и 
местных молодежных и пионерских 
газет, 60 юношеских и детских 
журналов, разовый тираж которых 
— 47 миллионов экземпляров. Из
дательство ЦК ВЛКСМ «Молодая 
гвардия» ежегодно выпускает свы
ше 32 миллионов экземпляров 
книг.

Докладчик приводит цифры 
средств, которые ассигнуются на 
сооружение спортивных лагерей, 
туристских баз и домов молодежи. 
За отчетный период построено 60 
домов пионеров, детских техниче
ских станций, спортивных баз. Уже 
в нынешнем году в Артеке и «Ор
ленке» побывает свыше 37 тысяч 
школьников.

Большое внимание в докладе 
уделено комсомольской почте и ра
боте с ней в руководящих комсо
мольских организациях.

На трибуне— первый секретарь 
Московского городского комитета 
ВЛКСМ В. Трушин. Основную 
часть выступления он посвящает 
вопросам воспитания молодой сме
ны рабочего класса.
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Президиум Верховного Совета СССР Указом 
от 30 апреля 1966 года за успехи, достигнутые 
в развитии картофелеводства, овощеводства и 
садоводства, увеличении производства и загото
вок овощей, картофеля и фруктов наградил орде
нами и медалями СССР большую группу колхоз
ников, рабочих совхозов, специалистов сельско
го хозяйства, ученых, работников сельскохозяйст
венных, заготовительных, партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских организаций. В 
том числе по Томской области:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Прокопову Лидию Самойловну — овощевода 
совхоза «Рыбаловский» Томского района.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Баязитову Загиду Якуповну — звеньевую сов
хоза «Тахтамышевский» Томского района.

Кузнецова Александра Ивановича — секрета
ря обкома КПСС.

Федорова Виктора Павловича —■ звеньевого 
совхоза «Тахтамышевский» Томского района.

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Округина Николая Петровича — заместителя 

начальника областного управления сельского 
хозяйства.

Ромашова Василия Александровича — карто
фелевода совхоза «Корниловский» Томского рай
она.

Хрулева Александра Андрияновича — трак
ториста совхоза «Колпашевский» Колпашевского 
района.

Шыпырева Павла Алексеевича — заведующе
го Бакчарским плодово-овощным опорным пунк
том.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

Бученко Евфалию Афанасьевну — инструк
тора обкома КПСС.

Нуликову Марию Федосеевну—звеньевую сов
хоза «Победа» Томского района.

Лобачева Владимира Ильича —  звеньевого 
совхоза «Молчановсвий» Молчановского района.

Соловатову Зинаиду Дмитриевну —  старшую 
рабочую совхоза «Колпашевский» Колпашевского 
района.

Спицину Лидию Михайловну — старшего аг
ронома областного управления сельского хозяй
ства.

Туркасова Андрея Исаковича — механизато- 
ра-картофелевода колхоза «Маяк» Первомайско
го района.

Уткину Марию Иосифовну ■— овощевода сов
хоза «Корниловский» Томского района.

Часовских Марию Николаевну —• управляю
щую фермой совхоза «Колпашевский» Колпашев
ского района.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Камалдинову Файзу Вильдановну — старшую 
рабочую совхоза «Томский» Томского района.

Косенкова Гавриила Ивановича — звеньевого 
колхоза «Комсомолец» Асиновекого района.

Минаева Михаила Петровича ■— рабочего Бак- 
чарского плодово-овощного опорного пункта.

Степанову Евдокию Яковлевну — овощевода 
совхоза «Томский» Томского района.

Ежегодно более 50 тысяч юно
шей и девушек вливается в про
мышленность столицы, говорит он. 
Очень важно, чтобы ни один из 
них не остался без внимания. Ста
новление молодого рабочего, да на
шему мнению, проходит легче и 
лучше, когда он попадает в комсо
мольско-молодежную бригаду, цех, 
коллектив. Он лучше чувствует се
бя в этой обстановке и полнее про
являет свои способности. Мы ду
маем, что настало время объеди
нить силы комсомольских, профсо
юзных и других общественных ор
ганизаций для глубокого изучения 
влияния коллектива на воспитание 
молодежи.

Комсомольцев Москвы заботит 
организация учебы без отрыва от 
производства. За парты вечерних 
школ должны сесть многие тысячи 
юношей и девушек. В то же время 
нельзя не видеть, говорит оратор, 
что очень часто интересы вечерней 
школы и производства не совпада
ют. Необходимо изменить школь
ные программы, учебные пособия, 
надо изменить сроки сдачи экзаме
нов и сделать все, чтобы учеба мо
лодежи не мешала производству.

Значительную часть своей речи 
В. Трушин посвящает молодым 
ученым и специалистам Москвы, 
роли комсомольских организаций 
проектных, исследовательских ин
ститутов в деле научного прогрес
са. Отмечая большое значение ли
тературы и искусства в деле вос
питания молодежи, он подчерки
вает, что главная забота комсо
мольской организации столицы — 
помочь молодой интеллигенции 
увидеть прямую зависимость ее 
творческой состоятельности от 
идейной подготовки.

Выступает первый секретарь 
ЦК комсомола Украины Ю. Ель' 
ченко. Юноши и девушки Украи
ны, говорит он, как и вся моло
дежь Советского Союза, считают, 
что нет большего счастья, чем 
быть верными помощниками пар
тии. Они правильно понимают за
дачи, поставленные партией перед 
комсомолом, горячо одобряют ре
шения XXIII съезда КПСС.

Ю. Ельченко говорит об успехах 
комсомольцев Украины, готовив
ших трудовые подарки съезду. 
Сотни и тысячи молодых коллекти
вов с энтузиазмом работают, что
бы приблизить коммунизм, В част
ности, все объекты по производст
ву стали и проката, которые дол
жны войти в строй в первом году 
пятилетки, объявлены ударными 
комсомольскими стройками.

Большое значение сейчас при
дается освоению природных бо
гатств. Именно потому комсомоль
цы и молодежь Украины со всей 
горячностью взялись за осуществ
ление орошения засушливых зе
мель.

Готовя достойную встречу 50-ле
тию Октября и 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, комсо
мольские организации Украины с 
большим интересом и вниманием 
изучают документы, связанные с 
этими великими датами в жизни 
советского народа.

Одним из проявлений интерна
ционализма, дружбы народов Со

ветского Союза Ю. Ельченко счи
тает тысячи заявлений, поступив
ших от комсомольцев в райкомы и 
горкомы, в которых содержится 
одна просьба: направить на вос
становление Ташкента, подверг
шегося стихийному бедствию. 
Большой отряд комсомольцев на
ходится сейчас на пути в Среднюю 
Азию. Пионерские лагеря Украи
ны готовы принять летом тысячи 
ребят из Узбекистана.

От имени полумиллионной ар
мии ленинградских комсомольцев 
говорит первый секретарь Ленин
градского обкома ВЛКСМ Р. Ни
колаев. Молодежь области, заяв
ляет он, самоотверженным трудом 
отвечает на заботу и доверие пар
тии. Верная традициям старшего 
поколения, молодежь Ленинграда 
овладевает вершинами мастерства.

Что сегодня наиболее характер
но для нашего молодого поколе
ния? Гордость за принадлежность 
к рабочему классу, ответствен
ность за дело своих рук, за дела 
родного коллектива. Высоко нести 
гордое звание рабочего — вот де
виз молодых ленинградских труже
ников.

Широкое распространение по
лучило в Ленинграде движение за 
коммунистический труд. 90 про
центов коллективов коммунисти
ческого труда — молодежные. 
Главное в этом походе — сочета
ние интересов молодых рабочих с 
интересами всего коллектива.

От имени ленинградской моло
дежи оратор выражает братскую 
солидарность с героическим наро
дом Вьетнама, Венесуэлы, Анго
лы, с молодежью всех стран, бо
рющихся за национальную неза
висимость.

Сегодня наш город награжден 
орденом Трудового Красного Зна
мени, с волнением говорит брига-, 
дир комплексной комсомольско- 
молодежной бригады «Гидростроя» 
г. Волжского, ударник коммуни
стического труда Г. Колибошин. 
Получая высокую правительствен
ную награду, мы заверяем весь 
Ленинский комсомол, что 13-ты
сячный отряд комсомольцев горо
да Волжского будет достоин ее.

Волжский химкомбинат— удар
ная стройка комсомола. Нам помо
гала молодежь, Москвы, Урала, 
Сибири, Тамбова — со всех кон
цов нашей необъятной Родины 
съехались к нам молодые строи
тели и монтажники. Сегодня мно
гие из них здесь, в зале. Спасибо 
вам, ребята, за эту помощь!

Наша ударная стройка — боль
шая жизненная закалка. Мы полу
чили на ней не только профессию, 
мы научились жить и дружить. То, 
что мы возводим сегодня, будет 
стоять завтра, века. Мы, строите
ли нового мира, поднимаем свой 
голос в его защиту, в защиту мира.

Мы любим и гордимся своей 
стройкой и заверяем вас, дорогие 
друзья, что наши рабочие руки не 
устанут, мы будем работать по- 
комсомольски, по-ударному.

Выступает первый секретарь ЦК 
комсомола Казахстана Узбекали Джанибеков.

XXIII съезд КПСС уделил осо
бое внимание молодежи, комсомо-

(Окончание на 3-й стр.)

Афонина Владимира Васильевича 
ста-картофелевода колхоза «Заря» 
района.

— грактори- 
Асиновского

Р А П О Р Т У Ю Т  Ж И В О Т Н О В О Д Ы
Животноводы Кожевниковского 

района настойчиво претворяют в 
жизнь решения XXIII съезда 
КПСС по пятнлетнему плану. Как 
сообщил нашему корреспонденту 
заместитель начальника районно
го управления сельского хозяйст
ва тов. Тимофеев, полугодовой 
план-заказ по продаже мяса госу
дарству выполнен на 106 процен
тов, яиц — на 131 процент. Сверх
плановая сдача этих продуктов 
продолжается.

На 15 мая колхоз имени XXI 
съезда КПСС сдал сверх задания 
1.150 центнеров мяса, имени XXII 
съезда КПСС — 386 центнеров, 
«Заветы Ленина» — 274. Эти хо

зяйства внесли наибольший вклад 
в досрочное завершение полуго
дового плана.

Колхозники и колхозницы райо
на ведут борьбу за досрочное вы
полнение заданий по сдаче молока. 
Поток этой продукции на молоко
приемные пункты увеличивается 
с каждым днем.

С большим подъемом трудятся 
в первом году пятилетки птицево
ды Первомайского района. Они 
уже выполнили полугодовой план 
продажи яиц государству и про
должают сверхплановую прода
жу.

Асиновские птицеводы должны

продать государству за полугодие 
660 тысяч штук яиц. Свыше 600 
тысяч штук их уже отправлено на 
заготовительные пункты. К концу 
этого месяца план будет выпол
нен.

А два хозяйства — колхозы 
имени Ленина и «Заря» — уже 
справились с ним.

VТруженики молочнотоварных 
ферм совхоза «Шегарский» воз
главляют соревнование животново
дов Шегарского района за боль
шое молоко. Пятимесячное зада
ние по продаже этой продукции 
государству они выполнили на 110 
процентов. Примерно к 10 июня 
будет выполнен полугодовой план.

З А М И Н К А  Н А  С Т А Р Т Е  Н АВИ ГАЦ И И
Обь — река-тр.уженица. Отдох

нувшая, набравшая за зиму сил, 
она широко разлилась и несет 
на своей спине десятки судов. Они 
идут по основному фарватеру, вда
ли от ставших сейчас такими ши
рокими берегов. А здесь, у при
чалов тяжеловесных грузов Ново
сибирского речного порта, сегодня 
тихо и спокойно.

Покачивает волна мощные пла
вучие краны. Покачивается на кра
не призыв: «Грузам для нефти и 
газа — зеленую улицу». Нас, ко
нечно, прежде всего интересует, 
как идет транспортировка грузов в 
северные районы нашей области, 
где их с нетерпением ждут неф
тяники и разведчики недр.

— Когда вы основания для бу
ровых станков отправите и емко
сти? — спрашиваем у начальника 
причала А. А. Немчиновой.— Неф- 
геразведчики начинают горючее 
получать в Колпашеве. Емкости 
нужны.

— Барж пока нет. Дали бы ше- 
стисоттонку— погрузили бы и от
правили прямым назначением.

Металлические основания для 
буровых установок, емкости, три 
тепломаслоустачовки, три мерных 
бака, секции разборной баржи — 
все это уложено рядом с причаль
ной стенкой. Эти грузы для наших 
нефтеразведчиков. Лежат давно 
основания, емкости — с зимы. 
Очень невыгодный для речников 
груз: габариты большие, вес же

маленький. А  план, как известно, 
по тонна-километрам доводится.

Или такой случай. В Васюган- 
скую экспедицию необходимо до
ставить по большой воде 500 тонн 
труб, 14 сборных домов и другие 
грузы. Самое разумное— загру
зить баржу и отправить ее в Сред
ний Васюган целевым назначени
ем. Начальник отдела снабжения 
управления тов. Капшай, началь
ник базы материально-технического 
снабжения тов. Таланов просили 
выделить для васюганцев баржу. 
Пароходство выделило. Но с усло
вием: в Колпашеве ее разгру
зить. А дальше? Как хотите. При
чина выдвигалась следующая: по 
Васюгаяу такие баржи не ходят. 
Это действительно так. Но ведь 
только из-за пассивности и медли
тельности Обского пароходства на 
реке Васюган до сих пор не созда
но судоходной обстановки. Спраши
вается, кого же винить? К тому же 
не обязательно выделять 1,650-точ- 
ную баржу, пошлите меньшую — 
бОСИонную. Их в пароходстве не
мало.

Геологи пошли на компромисс. 
Они обратились в пароходство с 
новым предложением:

— Доведите баржу до Колпаше- 
ва и передайте ее нам в аренду. 
В Средний Васюган мы ее доста
вим своей тягой: выделим два теп
лохода.

И снова получили отказ.
Цифры—не всегда самая верная

и самая точная характеристика 
происходящего. Речники уже от
правили в Колпашево около 13 ты
сяч тонн грузов для нефтеразвед
чиков. Пока на причалах осталось 
около 400 тонн грузов. Значит, 
грузы нефтяников действительно 
имеют зеленую улицу? Нет, еще 
не значит. Идут баржи с грузами 
для нефтеразведчиков только до 
Колпашева. А как они попадут 
на буровые и промыслы? Реч
ников это не волнует.

Но есть и другие, с точки зре

ния речников, незначительные циф
ры. В адрес Александровской кон
торы бурения поступило 300 тонн 
труб, пять автомобилей.

— Триста тонн — разве это во
прос. — улыбнулись представите
ли порта. — Мы за навигацию сот
ни тысяч тонн отправляем.

Оптимизм — очень хорошо. 
Плохо, что стоят до сих пор у 
входа в порт пять новеньких ма
шин, которые речники не хотят 
принимать к отправке.

Триста тонн из почти две
надцати миллионов тонн груза 
— просто капля в Оби. И стоит 
ли из-за них беспокоить край

не занятого в первые напря
женные дни навигации начальни
ка пароходства Виктора Василь
евича Гашкова? Но была необхо
димость обратиться именно к нему. 
Еще зимой он в газете «Красное 
знамя» пообещал, что речники 
будут оказывать всяческое содей
ствие и помощь развитию нефте
добывающей промышленности на 
севере Томской области. Сейчас 
наступило время помощи.

Александровская контора бу
рения — новое молодое предприя

тие. Конторе всего пять месяцев 
от роду. Естественно, что свое
временно заключить договоры 
(с осени) с пароходством, постав
щиками буровики не могли. По
этому грузы, поступающие в адрес 
конторы, для речников неплано
вые: захотят— примут, захотят— 
нет. Так получилось с буровыми 
станками. Волгоградский завод на
шел возможность выделить Алек
сандровской конторе четыре буро
вых станка. Речники соглашаются 
принять к отправке только два. 
Следует добавить, что пока у алек- 
сандровцев нет ни одного станка. 
Им попрошу нечем работать, сры

вается бурение скважин для про
мышленной эксплуатации Соснин- 
ско-Советско-Медведевского место
рождения.

Поэтому мы н обратились к на
чальнику Обского пароходства.

— Все грузы будут обязательно 
доставлены. Особенно для алек
сандровских нефтяников. Сосннн- 
ско-Советско-Медведевское место
рожден че — наше месторождение. 
Так и считайте, — ответил В. В. 
Гашков.

— Значит, мож1но давать теле

грамму на завод, чтобы отправля
ли все четыре станка?

— С телеграммой пускай пока 
подождут. Мы скажем, когда ее 
посылать. Но станки доставим, ес
ли не во втором, так, в крайнем 
случае, в третьем квартале.

Хорошо, если бы не было этих 
«крайних случаев». А то случи
лось же такое. Обь затопила при
чалы для строительных грузов. 
Около пяти милилонов штук кир
пича, принадлежащего «Тюмень- 
нефтегазстрою» могут оказаться в 
воде.

— Дайте две баржи, мы пока 
отправим кирпич строителям неф

тяного города в Александровском 
районе, — просит представитель 
«Тюменьнефтегазстроя» тов. Не- 
делько в Обском пароходстве.

И, представьте, не нашлось бар
жи «для своего Соснинско-Совет- 
ско-Медведевского месторожде
ния».

Позиция речников сейчас при
мерно такова: все согласно догово
рам выполним; все, что «вне
плановое», и есть внеплановое. 
Безусловно, большой поток грузов 
для нефтяников и нефтеразведчи
ков, тем более не предусмотрен
ный с осени (за это время нача
лась подготовка к промышленно
му освоению александровской 
нефти, Совет Министров СССР 
принял специальное постановление 
о развитии нефтепоисковых ра
бот в Томской области, увели
чен коэффициент завоза гру
зов нефтеразведчикам до 300 
дней запаса), потребует более на
пряженной работы речников. И 
делить сейчас грузы на плановые 
и неплановые нельзя. Видимо, 
нужно неотложное вмешательство 
Министерства речного флота 
СССР, чтобы грузы для александ
ровских нефтяников и нефтераз
ведчиков превратились из внепла
новых в пеовоочередные.

Мы говорили о речниках. Но и 
они в свою очередь предъявляют 
справедливые претензии нефтераз

ведчикам и нефтяникам «Главтю- 
меньнефти». К открытию навига
ции нефтеразведчики едва подго
товили пягую часть грузов, пре
дусмотренных к отправке в эту 
навигацию. Еще меньший объем у 
нефтяников. Руководители «Глав- 
тюменьнефтч» пообещали по боль
шой воде доставить александров
ским нефтяникам большое количе
ство оборудования, труб, механиз
мов, сборных домов, жилых ва
гончиков.

К сожалению, пришла большая 
вода, а грузов r порту кот напла
кал. Если руководители «Главтю- 
меньнефти» снова собираются 
снабжать александровские про
мыслы и контору бурения из Ме- 
гиона, Нижне-Вартовского, то, без 
сомнения, темпы нефтедобычи в 
нашей области будут значительно 
замедлены. Приходится констати
ровать, что навигацию начали не
удачно и речники, и нефтяники.

Идет навигация. За короткое 
сибирское лето в нефтеразведки, 
на промыслы, строителям нового 
города должно быть завезено все 
необходимое для производительно
го труда в течение года. Давайте 
же будем беречь наждый день на
вигации!

Рейдовая бригада газеты
«Красное знамя»: Л. СЕМЕ

НОВ, Г. КАЗАНЦЕВА,
И. СЕРГЕЕВ.

Г Р У З А М  Н Е Ф Т Я Н И К О В - З Е Л Е Н У Ю  У Л И Ц У
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ПАРТИЙНАЯ
Ж И З Н Ь И АГИТАТОР И ОРГАНИЗАТОР

Сейчас в каждом цехе вашего 
завода чаще, чем обычно, можно ви
деть агитатора. Они разъясняют 
трудящимся материалы XXIII съезда 
КПСС, помогают разжигать соревно
вание за успешное выполнение за
даний пятилетки, ведут широкую 
массовую работу в связи с пред
стоящими выборами в Верховный 
Совет СССР.

По единому плану идеологической 
работы мы создали у себя два агит
коллектива: один для работы в це
хах из 60 человек и второй из 14В 
человек для работы в микрорайоне.

Перед коллективом стали чаще 
выступать лекторы. Партбюро стало 
планировать лекционную работу со
гласно запросам самой аудитории.

Хороший, на наш взгляд, резуль
тат дала нам такая форма работы, 
как проведение единого полит-

дня. В зтот день перед коллективом 
выступают руководители предприя
тия, ведущие инженерно-техниче
ские работники; проводятся различ
ные встречи и вечера.

В один из таких дней, например, 
перед рабочими выступили многие 
руководители завода. Темы бесед 
были различные: «Наш завод от XXII 
до XXIII съезда КПСС», «Как мы 
выполняем свои социалистические 
обязательства» и т. д. Затем в за
водском Доме культуры был прове
ден тематический вечер — как мо
лодежь встречает XV съезд комсомо
ла. На этом вечере член партбюро 
С. М. Силкина рассказала собрав
шимся о труде и жизни подростков 
— будущих создателей горной тех
ники. Затем выступил ветеран тру
да А. Г. Кардыщев, проработавший 
на предприятии около 45 лет. Он

вспомнил многие интересные эпизо
ды из жизни родного завода. О тех
ническом прогрессе рассказал моло
дежи начальник производства В. С. 
Оллачко. Потом слово предоставили 
самим подросткам. Леня Свинорчук
— председатель совета подростков
— поведал ребятам о делах и пла
нах этого совета. На вечере лучшим 
молодым рабочим были вручены 
почетные грамоты и ценные подарки.

Особое внимание стали уделять 
воспитанию молодежи на революци
онных, боевых и трудовых тради
циях. 13 апреля на комсомольском 
собрании молодежь услышала о бое
вых и трудовых подвигах рабочих 
завода. Перед ними выступили ком
сомолец двадцатых годов Сергей 
Григорьевич Сунцов, проработавший

на заводе 41 год слесарем, и дру
гие товарищи.

Недавно у нас появилась новин
ка: дневное кино. Его смотрят пока 
два цеха, но изготовлены дополни
тельно две установки, а слесари 
обязались на общественных началах 
сделать в мае еще три установки 
дневного кино. Перед демонстрацией 
фильма проводим беседы агитаторов 
или руководителей цехов.

Конечно, недостатков в проведе
нии агитационно-массовой работы у 
нас еще много. Не гак давно, на
пример, бюро Кировского райкома 
партии слушало ндш отчет об агит
массовой работе. Много было сделано 
замечаний, дано советов. Прово
дя мероприятия, мы порой упу
скали их качественную сторону,. не 
добивались практической о»дачи. 
Немало коммунистов еще не участ

вует в идеологической работе. Б 
агитколлективе коммунистов, напри
мер, всего 58. Не сумели также ис
пользовать как следует комсомоль
ские силы. Слабо ведется воспита
тельная работа в молодежных об
щежитиях. Руководители завода, на
чальники цехов, члены партбюро и 
завкома здесь редкие гости.

Сейчас регулярно проводятся по
литинформации, с которыми высту
пают многие руководители. Про
водим также беседы без повестки 
дня. Надо сказать, что эта форма 
понравилась рабочим. Беседуя с ру
ководителями по душам, они выска
зывают им предложения по работе 
того или иного участка, дают советы 
по улучшению условий труда, быта 
и т. д. Конечно, беседы руководите

лей на свободные гемы 
не исключают их выс

туплений по политиче
ским вопросам.

Для действенности же таких 
встреч без повесток мы завели жур
нал учета выступлений, где записы
ваем основные просьбы, сроки их 
исполнения и т. д. Надо сказать, что 
посещаемость таких информаций 
превзошла наши ожидания. Слуша
тели проявили особенно большой 
интерес к итогам работы XXIII съез
да партии.

В дни подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР стало ожив
ленно в агитпункте. На май запла
нированы для избирателей две кон
сультации, лекция «Поиски и от
крытия», встреча с депутатами рай
совета, открытый просмотр филь
мов, воскресное чтение «Томск в 
пятилетке» и другие мероприятия.

в. КОЗЛОВ, 
секретарь партбюро Томского 

электромеханического завода.

В ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ РСФСР ПО 
ВЫБОРАМ В СОВЕТ 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ j I В новых условиях-

В ОСНОВЕ-ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ РАСЧЕТ
17 мая состоялось заседание 

избирательной комиссии РСФСР 
по выборам в Совет Нацио- 
нэльностей Верховного Совета 
СССР. Первым обсуждался 
вопрос о ходе подготовки к вы
борам в Кемеровском, Ростов
ском и Свердловском избира
тельных округах. В принятом 
постановлении определены ме
роприятия, которые должны 
осуществить окружные избира
тельные комиссии для того, что
бы провести выборы организо
ванно, в полном соответствии 
с избирательным законом. Осо
бое внимание обращено на то, 
чтобы создать необходимые ус
ловия для голосования изби
рателям в местах массового от
дыха трудящихся, а также тем, 
кто 12 июня будет находиться 
в пути и в экспедициях.

Комиссия заслушала сообще
ние секретаря избирательной 
комиссии РСФСР Н. А. Воро- 
новского об итогах регистрации 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР окруж
ными избирательными комис
сиями по выборам в Совет На
циональностей от РСФСР. Он 
сообщил, что окружными изби
рательными комиссиями заре
гистрированы 32 кандидата в 
депутаты. Комиссия отметила, 
что кандидаты в депутаты вы
двинуты и зарегистрированы в 
полном соответствии с «Поло
жением о выборах в Верхов
ный Совет СССР».

Секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР С. Д. 
Орлов сделал сообщения об об
разовании избирательных уча
стков и утверждении участко
вых избирательных комиссий, 
а также об итогах составления 
списков избирателей.

Комиссия приняла к сведе
нию сообщение о том, что на 
территории РСФСР в установ
ленные сроки образовано 92.387 
избирательных участков и уча
стковых избирательных комис
сий, в составе комиссий — 
почти 750.000 человек. В спи
ски избирателей по выборам в 
Верховный Совет СССР на 
территории РСФСР по состоя
нию нэ 12 мая включено около 
80 миллионов избирателей.

Выли рассмотрены также 
вопросы о мерах, проведенных 
Министерством связи СССР по 
обеспечению средствами связи 
избирательных комиссий я ис
полкомов местных Советов 
РСФСР, и другие.

(Т А С С ).

работать по-новому
Будем говорить откровенно: не

сколько лет назад у нас не было на
стоящего стремления к внедрению 
хозрасчета, потому что очень многие 
отрасли хозяйства были убыточны, 
низкие закупочные цены на продук
цию ве стимулировали рост произ
водства. В лучшем случае благопо
лучным хозяйством считалось то, ко
торое достигло хотя бы низшей гра
ницы рентабельности, т. е. самооку
паемости. Такой уровень рентабель
ности позволяет обеспечить лишь 
простое воспроизводство. Но ведь 
колхоз должен не просто возмещать 
издержки производства, а обеспечить 
расширенное воспроизводство и иметь 
для этогр необходимую прибыль.

После мартовского Пленума ПК 
партии созданы все условия для рен
табельного ведения хозяйства.

Элементы внутрихозяйственного 
расчета мы настойчиво начали вне
дрять в 1965 году. Специалисты 
колхоза, руководители отделений, 
проводя то или иное хозяйственное 
мероприятие, стали считать, какую 
выгоду оно даст колхозу, во что 
обойдется производство продукции. 
Больше проявляется инициативы в 
изыскании дополнительных источ
ников для снижения себестоимости.

Хотя итоги минувшего года нель
зя назвать вполне удовлетворитель
ными, но нам удалось значительно 
повысить рентабельность. Б целом 
по хозяйству уровень рентабельно
сти равен 38 процентам. Мы отчет
ливо понимаем, что для нормального 
развития хозяйства необходимо до
вести уровень рентабельности до 
40—45 процентов. Однако за один 
год после мартовского Пленума НК 
экономическое положение нашего 
колхоза значительно улучшилось. 
Хозяйство получило чистой прибыли 
241 тысячу рублей.

Процент рентабельности по произ
водству большинства продуктов в 
нашем колхозе выше, чем в других 
хозяйствах района.

I Родники о п ы т а

| В этом году мы решили перевести 
на внутрихозяйственный расчет все

I производственные подразделения, 
довести до них документально 
оформленные производственные пла
ны и лимит затрат, провели ряд

мер по совершенствованию оплаты 
труда, поставив ее целиком и пол
ностью в зависимость от экономиче
ских результатов.

С чего мы начали? Специалисты 
нашего колхоза съездили в колхоз 
«Победа» Бакчарского района, где с 
1961 года работа строится на осно
ве внутрихозяйственного расчета. 
Перевод всех производственных подА 
разделений на внутрихозяйственный 
расчет — дело сложное. Понятно 
поэтому, что в колхозе «Победа» еще 
не все совершенно, многое нужно 
отшлифовать. Но опыт у победовцев 
накоплен большой, и мы многому у 
них научились.

Прежде чем приступить к работе 
по совершенствованию у себя эконо
мической работы, мы обстоятельно 
продумали, какая форма производст
венных подразделений лучше всего 
отвечает требованиям хозяйственно
го расчета, что нужно положить в 
основу годового хозрасчетного за
дания, какие виды прямых затрат 
планировать, как проводить учет и 
контроль, какую систему матери
ального поощрения применить.

Были у нас мнения: для начала 
перевести на хозрасчет отделения в 
целом, не выделяя отдельно неболь
шие производственные участки. Но 
пришлось отказаться от этого, так 
как при такой системе невозможно 
обеспечить наглядность хозяйствен
ной деятельности каждого производ
ственного участка. К тому же управ
ляющие и специалисты отделении не 
имеют достаточного опыта, чтобы са-т 
мостоятельно перевести на хозрасчет 
животноводческие фермы и механи
зированные отряды по выращива
нию зерновых и кормовых культур. 
Поэтому правление пошло по линии 
увеличения числа хозрасчетных под
разделений, а контроль и учет ре
шено сосредоточить в руках цент
ральной конторы.

Немаловажный вопрос, что считать 
реальной основой голового задания 
хозрасчетной бригаде и ферме. Б 
этом деле нельзя допускать произво
ла, устанавливать задания «с потол
ка». Реальной основой заданий у нас 
явились многолетние данные об уро
жайности сельскохозяйственных 

культур и продуктивности живот
ных, причем обеспечен дифференци
рованный подход к каждому |Отделе- 
нию, ферме.

Поясним это на примере. Земли в 
колхозе неодинаковые. Б Каргале, 
например, плодородие почвы выше, 
чем в Мало-Брагине. Поэтому и зада
ния отделениям по урожайности

установлены различные. Для Карга- 
линского отделения урожайность 
зерна с гектара определена в 13,7 
центнера, для Трубочевского—13,2, 
а Мало-Брагинского — 12,2 цент
нера. То же и по фермам.

Много мы думали и над тем, на 
какие отрезки разбивать годовое за
дание и в какие периоды произво
дить подробный экономический ана
лиз. По животноводческим фермам 
можно производить учет выполне
ния хозрасчетных заданий по меся
цам. Но мы на первых порах не ре
шились на это, чтобы слишком не 
усложнять дело. Задания фермам по 
продуктивности животных доводятся 
ежемесячно, а полный анализ по 
хозрасчетным данным проводим по 
кварталам. Повторяем, что это вре
менно. Когда вся работа по внедре
нию хозрасчета будет отшлифована, 
перейдем на ежемесячный анализ по 
животноводческим фермам, а в отде
лениях — по периодам работ.

И еще один вопрос: что включать 
в лимит затрат. Мы пришли к выво
ду, что сюда надо включать только 
основные элементы, например, за
траты на оплату труда, тракторные 
работы и стоимость кормов. Во вся
ком случае, в задания не надо вклю
чать затраты, уровень которых не 
зависит от работы бригады или фер
мы: страховые платежи, амортиза
цию, общепроизводственные и обще
хозяйственные расходы.

Лимиты затрат отделениям но 
производству продуктов растение
водства определены по технологиче
ским картам, составленным главным 
агрономом вместе с агрономами отде
лений. В этих картах указано, на 
каком поле и что нужно сделать. Ис
ходя из этого, определяются стои
мость той или иной работы, общий 
фонд зарплаты, расход горючего* 
смазочных материалов и т. п. Для от
деления составляется сводный ли
мит прямых затрат на произволег- 
во продукции. Вот, например, как 
определены прямые затраты для 
Каргалинского отделения. На произ
водство центнера пшеницы отделе
ние может затратить 92 копейки, 
в том числе на зарплату 83 копей
ки. На производство центнера овса 
— 1 рубль, в том числе на зарпла
ту—88 коп. и т. д. Таким образом 
определяются прямые затраты на 
всю продукцию. В плане указывает
ся, сколько отделение должно произ
вести той или иной продукции и на 
какую сумму.

Лимит затрат для животноводче
ских ферм состоит из расхода зар

платы и кормовых единиц, переве
денных .в стоимостное выражение по 
сложившейся себестоимости, причем 
стоимость кормов показывается от
дельно по каждому виду: силос, се
но, концентраты, солома и прочее. 
На отдельном бланке доводится фонд 
зарплаты по ферме, устанавливается 
задание по производству продукции.

Большую помощь в разработке 
хозрасчетной документации оказали 
нам работники ТНегарского управле
ния сельского хозяйства, в част
ности, начальник планового отдела 
тов. Демидов и главный бухгалтер 
тов. Барский,

Х о з р а с ч е т  
и материальное  
п о о щ р е н и е

Основное требование хозрасчета 
состоит , в том, чтобы оплата труда 
работников, материальное поощрение 
зависели от результатов хозяйствен
ной деятельности, от суммы дохода. 
Хозрасчет не терпит уравниловки.

У нас принято, что в растение
водстве тракторным отрядам и звень
ям дополнительная оплата начис
ляется за выполнение плана произ
водства продуктов. Если отряд вы
полнил задание по урожайности и 
валовому сбору зерна, то каждый 
член отряда получает 25 процентов 
доплаты к основному заработку. За 
перевыполнение плана механизато
рам дополнительно * выплачивается 
20 процентов от стоимости сверх
плановой продукции, оцененной в 
денежном выражении. Если трак
торный отряд добился снижения се
бестоимости продукции по сравне
нию с планом, то 'механизаторам вы
плачивается еще 25 процентов от 
суммы полученной экономии.

Рабогникам животноводства есть 
полная возможность хозрасчетные 
поощрения выдавать не в конце го
да, а по кварталам. Приведем при
мер, как у нас оплачивается труд 
доярок. За каждый центнер молока, 
надоенный сверх установленного 
квартального плана, доярке выпла
чивается дополнительная оплата по 
1 рублю. А в конце года за каждый 
центнер молока, надоенного сверх 
годового плана, она получает допол
нительно по 1 рублю 50 коп. Кроме 
того, доярке начисляется доплата за 
стопроцентное получение и сохране
ние телят и за каждого теленка, по
лученного сверх ста процентов.

Н а  п о в е с т к е  д н я —  

ТРУДОУСТРОЙСТВО ВЫПУСКНИКОВ
Трудоустройство выпускников шкод — еерьевная и трудоемкая 

работа, требующая большой подготовки и постоянною внимания со
стороны партийных и советских организаций, хозяйственных руково
дителей, работников народного образования.

Об этом шла речь на очередном заседании областной комиссии по 
трудоустройству молодежи. Заместитель начальника областного уп
равления сельского хозяйства Д. И. Янин рассказал о подготовке к 
трудоустройсг вц выпускников сельских школ, о мерах, направленных 
на то. чтобы юноши и девушки шли в сельскохозяйственные учебные 
заведения, а те, кто решил остаться работать в родном селе, получа
ли специальность, возможность продолжать образование.

Сразу же после окончания школы выпускники, которые решили 
остаться на работу в селе, смогут поступить на курсы по подготовке 
шоферов, трактористов, электромонтеров и других специалистов. На 
эти курсы будет набоано более 500 человек.

Больше, чем в прошлые годы, желающих поступить в сельскохозяй
ственные вузы и техникумы. В совхозе « Рыбаловский»  и в других 
хозяйствах области выпускники изъявили желание остаться на рабо
ту в селе, для них уже сейчас определяют рабочие места.

Председатель Томской городской комиссии по трудоустройству мо
лодежи Г. Е. Танасейчук рассказала, как члены комиссии заботятся 
о том, чтобы сегодняшние восьмиклассники продолжали учиться в 
9-х классах, техникумах, профтехучилищах.

Нашей области очень нужны кадры строителей средней квалифи
кации. В Томске и районах есть училища, которые готовят строите
лей самых различных специальностей. Новый учебный корпус и бла
гоустроенное общежитие для будущих строителей возведены в горо
де Томске. Нужно привлечь в эти училища любознательную, энер
гичную молодежь.

Члены комиссии решили проверить, как готовят на предприятиях 
рабочие места для нового пополнения, какие создают возможности 
для творческой, интересной работы и учебы молодежи.

Л У Ч Ш И Е  О Б Щ Е Ж И Т И Я
На днях областной совет профессиональных союзов подвел итоги 

конкурса-смотра на лучшее общежитие. Первое место среди завод
ских общежитий с вручением переходящего Красного знамени обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ присуждено общежитию завода режу
щих инструментов по ул. Вершинина № 52. Среди вузовских обще
житий переенство завоевало общежитие медицинского института по 
ул. Котовского N9 15, а среди общежитий техникумов — общежитие 
приборостроительного техникума. Д. СЕРГЕЕВ.

Все другие работники животно
водства также получают дополни
тельную оплату за перевыполнение 
плановых показателей по периодам 
и в конце года. Кроме того, за сокра
щение затрат, рассчитанных на еди
ницу продукции, все работники жи
вотноводства получают 40 процен
тов от суммы экономии.

Внутрихозяйственный расчет, ма
териальное стимулирование в соче
тании с моральным поощрением при
учают каждого колхозника к строго
му подсчету, к изысканию дополни
тельных резервов.

По истечении первого квартала 
группа специалистов произвела пол
ный анализ деятельности каждого 
производственного подразделения. 
Выпущен и разослан по всем отделе
ниям экономический бюллетень. Из
вестно, что зимовка скота нынче 
проходила в трудных условиях, по
этому экономические показатели пер
вого квартала далеки от совершен
ства. Но анализ помог выявить пе
редовые коллективы, работа которых 
оценена не только по отдельным по
казателям в производстве продук
тов, но и по рентабельности. Так, 
коллектив Мало-Брагинской молоч
нотоварной фермы, можно сказать, 
при равных условиях с другими фер
мами дал колхозу прибыли в сумме 
2.250 рублей. Свыше 20 работни
ков этой фермы получили дополни
тельную оплату.

Хорошо поработали каргалинские 
птичницы А. Крючкова, 3. Мненапь- 
кина, И. Басина и другие. Они дали 
на 1.075 рублей продукции сверх 
плана и сэкономили на кормах 502 
рубля. Работникам птицефермы такА 
же выдана дополнительная оплата.

Во всех коллективах проведены 
производственные совещания с об
суждением итогов экономического 
анализа. На этих совещаниях похва
лили тех, кто хорошо поработал в 
первом квартале, рассказали об их 
опыте. В то же время учинили стро
гий спрос с тех, кто не обеспечил 
выполнение хозрасчетных заданий.

Эффективность внутрихозяйст
венного расчета, его воспитательная 
роль огромны. Мы уверены, что эта 
эффективность будет выражаться в 
повышении производительности тру
да, увеличении объема производства, 
экономии затрат и получении боль
шей прибыли.

В. ЛЕЩЕНЯ,
председатель колхоза «Гигант» 

Шегарского района.
И. ФЕДОТОВ, 

экономист колхоза.

В начале мая в пер
вом цехе завода «Сиб- 
электромотор» при уча
стии венгерских спе
циалистов Сабо Еже- 
фа, Немет Лайоша, Ба
лог Имре, Шимон 
Шандора, Зомбори 
Арпада сдана в эк
сплуатацию автомати
ческая линия по об
работке корпусов элек
тродвигателей третьего 
габарита. Сейчас гото
вится к сдаче другая 
такая же линия для 
обработки корпусов 
четвертого габарита, 
которая должна всту
пить в строй в июне.

На снимке (слева 
направо): Шимон Шан
дор, Сабо Ежеф, Ба
лог Имре, Немет Лай- 
ош и инженер завода 
«Сибэлектро м о т о р »  

Вадим Ф р а н ц е в и ч  
Ротт.

Фото В. Ефименко.
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В дни работы XV съезда ком
сомола по-ударному несут тру
довую вахту комсомольцы и мо
лодеть 14-й «б» линии цеха 
№ 22 электролампового завода. 
Не отстает от них и комсомолка 
браковщица экспортной продукции 
Вера Копылова.

На снимке: В. Копылова.

П о  с л е д а м  н а ш и х  

в ы ст уп л ен и й .

« Г И Г А Н Т  

НА Ч У Л ЫМЕ »
На выступление ,,Нрасного 

знамени“  отвечает 
Министерство лесной, 
целлюлозно-бумажной 

и деревообрабатывающей 
промышленности СССР

Министерство лесной, целлю
лозно-бумажной и деревообра
батывающей промышленности 
СССР рассмотрело корреспон
денцию «Гигант на Чулыме», 
опубликованную в газете «Крас
ное знамя», и сообщает, что ре
дакция своевременно поставила 
вопрос о необходимости посто
янного внимания к проектирова
нию й организации строитель
ства Асиновского лесопромыш
ленного комплекса.

Министерство считает спра
ведливой критику «Сибгипробу- 
ма», который затянул разра
ботку проектного задания Аси
новского лесопромышленного 
комплекса. Министерство обяза
ло «Сибгипробум» закончить 
разработку проектной докумен
тации лесопромышленного ком
плекса в кратчайшие сроки.

Вопрос о генеральном под
рядчике строительства Асннов- 
ского лесопромышленного ком
плекса будет решен после ут
верждения проектного задания.

Сооружение Асиновского ле
сопромышленного комплекса 
(объектов производственного 
назначения) намечается начать 
в 1969— 1970 годах. При этом 
Министерство считает, что к со
зданию базы стройиндустрии и 
жилья для Асиновского лесо
промышленного комплекса не
обходимо приступить на год— 
полтора раньше. Поэтому при 
разработке проекта пятилетнего 
плана на 1966— 1970 годы Ми
нистерство рассмотрит вопрос 
о выделении на 1966— 1970 го
ды капитальных вложений как 
на производственное строитель
ство Асиновского лесопромыш
ленного комплекса, так и на 
жилищное и культурно-бытовое, 
етройбазу и энергетику.

А. ХЛЫЗОВ, 
член коллегии Министерст
ва лесной, целлюлозно-бу
мажной и деревообрабаты
вающей промышленности 
СССР.

СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГИ 
БУДЕТ УСИОРЕНО
Отвечает Министерство 

путей сообщения СССР

15 марта в газете «Красное 
знамя» была опубликована 
статья «Тупики на важной 
стройке», в которой вскрыва
лись ф ;кгы медленного соору
жения дороги Асино— Белый 
Яр.

Начальник Главного управле
ния капитального строительства 
Министерства путей сообщения 
СССР тов. Тырлов сообщает, 
что корреспонденция «Тупики 
на важной стройке», опублико
ванная » газете «Красное зна
мя», обсуждена работниками 
Главного управления капиталь
ного строительства МПС СССР.

Для ускорения завершения 
строительства железнодорожной 
магистрали Асино— Белый Яр 
Министерство путей сообщения 
СССР обратилось в Госплан 
СССР и Министерство лесной, 
целлюлозно-бумажной и дерево
обрабатывающей промышленно
сти СССР с предложением о 
выделении капитальных вложе
ний на строительство дороги с 
таким расчетом, чтобы закон
чить строительство этой маги
страли и ввести ее в эксплуата
цию в 1969 году.

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ
А  О Б Ъ Е К Т - Т О  П У С К О В О Й . . .

Летом минувшего года у общежи
тия железнодорожного техникума, 
в районе Томска-Н, начались строи
тельные работы. Сейчас вырисовы
вается контур этого сооружения в 
виде... египетской пирамиды, кото-' 
рая возбуждает любопытство прохо
жих.

Оказывается, строители ГОРЕМ-10 
возводят учебный корпус техникума, 
мягко говоря, своеобразным спосо

бом. Торцы здания, где проектом 
предусмотрены спортивный и акто
вый залы, доведены почти до пере
крытия первого этажа. Основная же 
средняя часть взметнулась ввысь и 
заканчивается высокими стенами 
третьего этажа Это грубое наруше
ние технологии строительства.

Чтобы вести кладку здания рав
номерно, необходимы 12-метровые 
железобетонные прогоны. Их постав

ку срывает трест «Запсибтранс- 
строй». Заказчик — отдел капи
тального строительства Западно-Си
бирской железной дороги — задер
жал чаечь проектной документации. 
И строители долгое время не знали, 
какими будут перекрытия в этих по
мещениях.

Учебный корпус строители долж
ны сдать к новому учебному году. 
Однако темпы, какими ведется ра

бота на стройке, этому не способ
ствуют. Ступеньки лестничных мар
шей не укладываются, их нет на 
площадке. Балки по ходу строитель- 
ствА не монтируются. Все это потом 
придется выполнять вручную с до
полнительными затратами труда и 
времени.

Рядом заложен учебно-производ
ственный корпус, но из-за отсут
ствия подъемных механизмов строи

тельство его приостановлено.
На объекте из рук вон плохо хра

нятся стройматериалы. Железобе
тонные конструкции и закладные 
детали сложены навалом. Террито
рия захламлена обломками кирпича 
и железобетонных изделий.

Одним словом, ни порядка, ни ра
боты.

В. ВЛАДИМИРОВ.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
лу, вопросам воспитания подраста
ющего поколения, говорит он. 
Только в труде закаляется моло
дой человек. Поэтому мы, наша 
комсомольская организация, счита
ем основной задачей трудовое вос
питание подрастающего поколения. 
В нашей республике много удар
ных строек, на которых трудятся 
тысячи юношей и девушек. Десят
ки тысяч* молодых людей пришли 
по призыву комсомола за годы 
между комсомольскими съездами в 
овцеводство; сотни их награждены 
орденами и медалями Советского 
Союза. Вот лицо нашего поколе
ния. Комсомольцы и молодежь 
Казахстана своим самоотвержен
ным трудом выражают верность 
идеям Коммунистической партии.

Делегация Казахстанской, ком
сомолии на съезде ВЛКСМ, гово
рит оратор, полностью одобряет 
политическую линию и практиче
скую работу Центрального Коми
тета комсомола. Комсомол Совет
ской страны пришел к XV съезду 
монолитным, сплоченным вокруг 
Коммунистической партии. Мы 
полны решимости выполнить зада
чи партии. Глубокая вера в ком
сомол, выраженная сегодня това
рищем Брежневым и в приветст
венном письме ЦК КПСС съезду 
ВЛКСМ, вызывает у каждого из 
нас чувство большой гордости и 
уверенности в своих силах.

Председательствующий объявля
ет, что полтора месяца назад де
легаты XXIII съезда КПСС впер
вые услышали мелодию «Интерна
ционала», переданную на Землю с 
борта автоматической станции 
«Луна-10». Сегодня состоялся оче
редной сеанс связи с лунным спут
ником. Советские ученые передала 
в подарок съезду пленку с записью 
позывных нашей космической лабо
ратория.

Торжественно звучит под свода
ми Дворца мелодия «Интернацио
нала», долго не смолкает овация.

От имени делегатов съезда пред
седательствующий горячо благо
дарит ученых, рабочих, инженеров, 
создавших автоматическую стан
цию «Луна-10», и желает им но
вых успехов в завоевании космоса.

Делегаты горячо встречают со
общение председательствующего, 
который предоставляет слово для 
приветствия XV съезду президен
ту Всемирной федерации демокра

тической молодежи Родольфо Ме- 
кини.

Мы обращаем свои взоры к со
ветской молодежи, говорит Меки- 
ни, потому что_р ней, в ее прошлой 
и настоящей истории выращены 
борьба, труд и чаяния всей свобо
долюбивой и прогрессивной моло
дежи мира. Не случайно в моло
дежных движениях всех .континен
тов, в больших международных ор
ганизациях знают и ценят конкрет
ное, реальное и эффективное про
явление солидарности молодых 
людей Советской страны.

Родольфо Мекини говорит о том. 
что именно чувство этой солидар
ности укрепляет молодежное дви
жение, которое борется за ликви
дацию колониализма, против воен
ных агрессивных блоков и западно- 
германского реваншизма, движе
ние, которое укрепляет единство 
действий в поддержку патриотов 
борющегося Вьетнама.

Родольфо Мекини под аплодис
менты делегатов и гостей вручает 
президиуму съезда знамя Всемир
ной федерации демократической 
молодежи.

Горячо приветствуют делегаты 
съезда посланца Болгарии, первого 
секретаря Центрального Комитета 
Димитровского коммунистического 
союза молодежи Георгия Атанасо
ва. Болгарская молодежь, говорит 
он, горда и счастлива, что учится 
опыту и идет по одному пути с со
ветской молодежью. XXIII съезд 
КПСС указал вам новые высоты. 
И вы уже устремились к ним. 
Устремились на крыльях Октября. 
А  это и наши крылья, дорогие 
друзья, заявляет болгарский ком
сомолец под аплодисменты всего 
зала.

С приветствием от имени деле
гации Венгерского коммунистиче
ского союза молодежи и всех юно
шей и девушек Венгрии выступает 
первый секретарь ЦК ВКСМ 
Мехеш Лайош. Он говорит о боль
шой ответственности, которая ле
жит на молодежных коммунисти
ческих организациях мира. Мы 
взяли на себя обязательство, заяв
ляет Лайсш, трудиться под руко
водством наших партий за счастье 
и осуществление чаяний наших 
народов. Нами уже пройден боль
шой путь, но и империализм не 
сложил оружие. Именно поэтому 
сейчас важнейшей задачей для нас 
является укрепление единства сил,

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО МАТЕРИАЛАМ 
С Ъ Е З Д А

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Со
стоялась теоретическая конферен
ция по теме «Международное по
ложение СССР и внешнеполитиче
ская деятельность КПСС». В ра
боте конференций приняли уча
стие все самостоятельно изучаю
щие теорию марксизма-лениниз
ма. Активное участвовали в об
суждении поставленных вопросов 
коммунисты партийных организа
ций средней школы, райбольни
цы, райисполкома.

Н. БОРКИН.

Сообщение ТАСС

«Л У Н А -10»  В ПОЛЕТЕ
Автоматическая научная станция «Л.уна-10» продолжает свой по

лет по окололунной орбите.
Со станцией проведено 178 сеансов радиосвязи, во время которых 

принималась информация от научных приборов и производились 
траекторные измерения.

К 17 мая станция совершила 349 витков вокруг Луны, пролетев 
расстояние более 5 миллионов километров.

Обработка телеметрии показала, что все бортовые системы и ап
паратура спутника Луны функционируют нормально. Давление и 
температура в приборном отсеке находятся в заданных пределах и 
соответственно составляют 840— 860 миллиметров ртутного столба и 
2 4 — 29 градусов Цельсия.

Центр дальней космической связи поддерживает со спутником Луны 
надежную радиосвязь.

17 мая 1966 года, в день открытия XV съезда Ленинского ком
сомола, с борта спутника Луны вновь прозвучала торжественная 
мелодия партийного гимна «Интернационал».

единства действий прогрессивной 
молодежи мира.

На трибуне— первый секретарь 
Центрального совета Союза сво
бодной немецкой молодежи Хорст 
Шуман. Нас наполняет особой ра
достью, говорит он, что приглаше
ние именно на этот съезд дало нам 
возможность обратиться к лучшим 
представителям советской молоде
жи спустя лишь несколько недель 
после XXIII съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза. И 
если XXIII съезд КПСС со всей 
очевидностью показал важную ис
торическою истину: быть вместе с 
Советским Союзом — значит быть 
вместе с победителями, то быть 
вместе с вами, комсомольцами, 
сегодня, это значит быть вместе 
с будущим нашей планеты.

От имени Движения коммунисти
ческой молодежи Франции, от име
ни всего юного поколения этой 
страны братский привет съезду 
передает Франсуа Ильсом, гене
ральный секретарь. Движения ком
мунистической молодежи Франции. 
Он отмечает тот яркий факт, что 
уже в течение полувека объединен
ные братскими узами борются бок 
о бок комсомол Советского Союза 
и Движение коммунистической мо
лодежи Франции.

У нас в стране, сообщает посла
нец молодежи Франции, с 13 по 
15 мая проходили национальные 
дйи борьбы и солидарности фран
цузской молодежи против агрессии 
американского империализма во 
Вьетнаме. Эта кампания была ор
ганизована нашим Движением. От 
его имени я и хочу заявить здесь 
о нашей полной солидарности со 
славной молодежью Демократиче
ской Республики Вьетнам и с ге
роической молодежью Южного 
Вьетнама.

Представители коммунистиче
ских союзов молодежи, молодеж
ных организаций, выступившие с 
приветствиями советской молоде
жи, вручили XV съезду ВЛКСМ 
знамена своих организаций, памят
ные подарки.

На 3TOi\i вечернее заседание 
съезда закончилось.

Большой концерт, посвященный 
юности, ее > ероическим делам, был 
дан в Кремлевском Дворце съез
дов делегатам и гостям съезда. 
Он вылился в яркий праздник со
ветского искусства.

(ТАСС).
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НА СНИМКЕ: Почетный знакВЛКСМ, утвержденный решением 
бюро Центрального Комитета ком
сомола. (Фотохроника ТАСС).

п р е м и и
Л Е Н И Н С К О Г О
К О М С О М О Л А
На VIII пленуме ЦК ВЛКСМ в декабре прошлого года было вне

сено предложение учредить пре
мии Ленинского комсомола за луч
шие произведения в области лите
ратуры и искусства. Решено, что 
премии будут присуждаться Цент
ральным Комитетом ВЛКСМ еже годно в день рождения комсомо
ла. Награжденные получают по
четный диплом лауреата, нагруд
ный знак и денежную премию. 
Имена лауреатов заносятся в 
«Книгу почета» ВЛКСМ.В этом году ЦК ВЛКСМ счел не
обходимым приурочить ПРИСУЩА®" 
ние премий к XV съезду ВЛКСМ.Пленум ЦК ВЛКСМ, состоявший
ся 14 мая, по представлению комсомольских организаций  ̂ прису
дил первые шесть премий. _Первым лауреатом премии ленинского комсомола назван созда
тель бессмертной книги «Как за
калялась сталь». Подвиг жизни писателя-революционера, писате- 
ля-бойца Николая Островского, его 
творчество неотделимы от исто
рии комсомола...А вот лауреаты 1966 года.Нодар Думбадзе — автор не
скольких сборников рассказов и 
повестей, поэтических книг для 
детей, кинофильмов. Широко из
вестные его книги «Я вижу солнце», «Я, бабушка, Илико и Илла
рион» инсценированы и экрани
зированы.Витаутас Жалакявичус — автор 
сценария и режиссер фильма «Ни
кто не хотел умирать».Александра Пахмутова — ком
позитор, песни которого вот уже 
почти десять лет поет вся наша 
молодежь.

Владимир Чивилихин — писа
тель, очеркист и публицист, автор 
нескольких книг о молодежи, по
вестей «Серебряные рельсы», 
«Зравствуйте, мама!», «Про Клаву 
Иванову» и «Елки-моталки».

Коллектив Киевского театра 
юного зрителя имени Ленинского 
комсомола удостоен премии за 
спектакль «Молодая гвардия* по 
одноименному роману Александра 
Фадеева, поставленный заслужен
ным артистом УССР А. Барсегя- 
ном.Учреждение премий Ленинского 
комсомола, являющихся знаком 
уважения, признательности и бла
годарности деятелям литературы 
и искусства от многомиллионной 
армии молодежи страны, еще 
больше укрепит ее дружбу с пи
сателями, художниками, компози
торами, работниками кино и теат
ра, станет одним из стимулов  ̂для создания произведений, достойных 
нашей героической юности.

(ТАСС).

1ЯФВЕЖА
ОЖИВЛЕННЫЕ
О Т К Л И К И
Речь Генерального секретаря 

ЦК КПСС Л, И. Брежнева на от
крытии XV съезда ВЛКСМ вызва
ла большой интерес иностранных 
информационных агентств.

Агентство АП с пометкой «сроч
но» передало изложение речи 
Генерального секретаря ЦК КПСС, 
выделяя те места, где Л, И. Бреж
нев говорил о задачах, стоящих 
перед комсомолом, перед всей 
советской молодежью в выполне
нии нового пятилетнего плана, в 
строительстве новой жизни. Это 
место в речи Л. И. Брежнева от
мечают и другие агентства.

В о-.че*ах об открытии съезда 
ВЛКСМ иностранные агентства от
мечают слова Генерального сек
ретаря ЦК КПСС о поддержке 
советской молодежью и всем со
ветским народом справедливой 
борьбы героического народа 
Вьетнама против американской 
агрессии, за свою свободу и не
зависимость,

(ТАСС).

Совещание в Белом доме
ВАШИНГТОН, 17 мая. 

(ТАСС). В Вашингтоне вчера 
проходили важные секретные 
совещания в связи с углубле
нием политического и военного 
кризиса в Южном Вьетнаме. В 
Белом доме президент Джонсон 
провел заключительное совеща
ние с американским послом в 
Южном Вьетнаме Лоджем. В 
нем приняли участие государ
ственный секретарь Раск, ми
нистр обороны Макнамара, ди
ректор агентства международ
ного развития Белл, специаль
ный помощник президента Ко
мер, помощник государственно
го секретаря по делам Дальнего 
Востока Банди, специальный по
мощник президента Ростоу.

Лодж получил последние ин
струкции и сегодня срочно по
кидает Вашингтон. На пути в 
Сайгон он сделает остановку в 
С еул е/

В Белом доме объявили, что 
Лодж сделает в Сеуле с члена
ми южнокорейского правитель
ства «обзор совместных опера
ций» в Южном Вьетнаме. Не
давний визит в Сеул вице-пре
зидента США Хемфри, как из
вестно, закончился посылкой в 
Южный Вьетнам дополнитель
ных контингентов южнокорей
ских войск. Не исключено по
этому, что Лодж предъявит 
сеульскому правительству но
вые требования.

п л ж н и
в Южном Вьетнаме
ХАНОЙ, 17 мая. Корр. ТАСС 

Е. Кобелев передает: В Дананге
объявлено сегодня о прекращении 
огня. По сообщениям из Южного 
Вьетнама, верным Нгуену Као Кн 
войскам удалось захватить ос

новные стратегические позиции в 
городе. Лишь в окрестностях Да

нанга возникает иногда перестрел
ка, где полувоенные организации 
студенческой молодежи продолжа
ют оказывать сопротивление. Ос
новная часть морских пехотинцев, 
верных диктатору Ки, двинулась 
из Дананга в направлении Гуэ.

Однако положение в Дананге 
продолжает оставаться напряжен
ным. Сегодня утром в городе объ
явлена всеобщая забастовка. За
крылись магазины, школы, инсти
туты. Активизируют антиправи
тельственную деятельность будди
сты. Три буддистских бонзы заяви
ли, что они прибегнут к самосож
жению, если правительство Ки не 
откажется от власти. В главной 
ставке буддистов Дананга— пагоде 
Тиньхоа в окружении курящихся 
благовонных палочек покоятся те
ла двух юношей-буддистов, уби
тых во время уличных боев. Буд
дисты заявили о своем намерении 
выполнять этот похоронный цере
мониал до тех пор, пока войска Ки 
не уберутся из города.

Хотя радиостанция Дананга за
хвачена правительственными вой
сками, в городе продолжает 
функционировать передвижная ра
диостанция, которая периодически 
передает призывы к населению бо
роться за свержение режима Ки.

Готовится к обороне бывшая им
ператорская столица Гуэ. В город 
стягиваются верные революцион
ному комитету войска из провин
ций Тхыатхиен и Куангчи, сооб
щило сегодня радио Гуэ. Команду

ющие мятежными первой и второй 
дивизиями отдали приказ войскам 
занять боевые позиции. Приведены 
в состояние боевой готовности тан
ковые и артиллерийские подразде
ления.

Начальник гарнизона Гуэ высту
пил с призывом к населению от
дать все силы обороне города. Сту
денты, школьники, скауты всту
пают в особые молодежные отря
ды, готовые сражаться насмерть. 
Радио Гуэ продолжает транслиро
вать антиправительственные заяв
ления и призывы к свержению ре
жима Ки.

Наличие в Гуэ регулярных 
войск, оснащенных танками и ар
тиллерией, значительно осложня
ет задачи марионеточного премье
ра Ки, который намерен силой по
давить мятежный город.

Сохраняющаяся напряженность 
в Дананге, решимость жителей 
Гуэ бороться до конца, требования 
сайгонских буддистских лидеров 
о замене военного правительства 
гражданским внесли растерян
ность в ряды марионеточного ре
жима. Вчерашний энтузиазм сай- 
гонского радио, вызванный втор
жением правительственных войск 
в Дананг, несколько приутих. В 
своих сегодняшних передачах сай- 
гоыское радио обходит молчанием 
события в северных провинциях 
Южного Вьетнама.

ЛОНДОН, 17 мая .(ТАСС). В 
Сайгон из района дельты реки Ме
конг переброшена дивизия марио
неточных войск. Как заявил пред
ставитель министерства обороны 
сайгонского режима, переброска 
осуществлена в целях «обеспече
ния безопасности столицы», сооб
щает корреспондент агентства 
Рейтер.

У б и р а ю т с я  и з  С а й г о н а
ВАШИНГТОН, 17 мая. (ТАСС). 

Командующий американскими во
оруженными силами в Южном 
Вьетнаме генерал Уэстморленд, 
как стало известно в Вашингтоне, 
намерен вывезти свой штаб из 
Сайгона. Причина перевода 12-ты
сячного военного персонала из сто
лицы Южного Вьетнама вызвана 
стремлением обеспечить большую 
безопасность американцам от на
падения южновьетнамских патрио
тов. Другой немаловажной причи
ной перевода штаба Уэстморленда

здесь считают недовольство гажно- 
вьетнамцев поведением американ
ской военщины в Сайгоне. Видимо, 
сенатор Фулбрайт не без основа
ния обвинил недавно американ
ских солдат в том, что они «пре
вратили Сайгон в публичный дом». 
В последнее время многие амери
канские корреспонденты в своих со
общениях из Сайгона также прич 
знают, что присутствие многотьн 
сячной американской армии в Сай-f 
гоне дезорганизует экономиче
скую жизнь города.

НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПАРЛАМ ЕНТА ИНДОНЕЗИИ
ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). На 

заседании парламента Индонезии 
его председателем вчера избран 
Ахмад Шейху, сообщает из Джа
карты корреспондент агентства

Франс Пресс А. Шейху является 
заместителем председателя му
сульманской партии «Нахдатул 
улама»

РОДНОМУ ГОРОДУ-ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

ИЗВОЛЬТЕ ОБЪЯСНИТЬСЯ
Л

и ■ ■
Трудно перечислить, сколько 

исписано бумаги, сколько произне
сено речей' на разного рода засе
даниях и совещаниях по поводу 
благоустройства и санитарной 
очистки нашего города. Наконец, 
горисполком от слов перешел к де
лу и за каждым предприятием, 
учреждением закрепил определен
ный участок. Теперь коллектив 
того или иного завода отвечает 
за санитарную очистку и благо
устройство не только заводской 
территории, но и прилегающих к 
предприятию участков улиц, а 
также микрорайонов, заселенных 
преимущественно работниками дан
ного завода.

Такое решение состоялось в 
конце марта. Спустя примерно 
месяц руководители многих пред
приятий, учебных заведений, орга
низаций представили в райиспол
комы свои планы по благоустрой
ству закрепленных территорий. 
Они достаточно подробные, с ука
занием сроков выполнения наме
ченных работ и фамилий исполни
телей.

Что же практически сделано?

Частых пятен немного
Сквер на площади Революции. 

Одно из самых «бойких», люби
мых и красивых мест нашего горо
да. Но непригляден его вид. Чах
лая трава никак не может про
бить толстый покров прошлогод
них листьев. То там, то тут валя
ются ветви, кирпичи, а кое-где му
сор лежит кучами.

Сквер закреплен за Томским 
институтом радиоэлектроники и 
электронной техники. Но никто 
из руководителей института ни 
разу не догадался устроить вос
кресник и за каких-нибудь полто
ра-два часа привести в порядок 
этот красивый уголок.

Может быть, коллектив инсти
тута все свои силы отдает на бла
гоустройство других закреплен
ных за ним участков?

Идем на Московский тракт, не
четную сторону которого обязан 
благоустраивать институт. И здесь 
к очистке газона и тротуара не 
прикасалась рука человеческая. О 
том, как выглядит эта сторона Мо
сковского тракта, видно на пер
вом снимке слева. Между про
чим. проректор института по хо
зяйственной части Н. Я. Акишин 
еще 23 апреля собственноручно 
подписал план работы по благо
устройству и озеленению террито
рии института. В нем было наме
чено все работы по уборке мусора 
и грязи с асфальтовых дорожек 
и газонов, а также перекопку га
зонов в основном закончить к 
5 мая, к этому же времени зало
жить новые газоны по Московско
му тракту, по улице Вершинина и 
проспекту Кирова.

Но, как видно, т. Акишин не 
очень-то утруждал себя заботой о 
порядке на улицах, по которым 
ходит и о красоте коих обязан за
ботиться по долгу своей службы.

Резкий контраст — четная сто
рона Московского тракта. Здесь 
все взято под метелку. На чисто 
прибранных газонах зеленеет пер
вая травка.

Опекун четной стороны улицы

— коллектив медицинского ин
ститута. Проректор института 
М. С. Иванов по-хозяйски относит
ся к благоустройству территории.

К сожалению, таких чистых пя
тен на внешнем облике нашего 
города маловато.

„Это—наше, а это— 
дяденькано...‘<

Именно так относятся к благо
устройству города руководители 
Томского завода режущих инстру
ментов. Территория завода — это 
наше. Здесь вскопанные газоны, 
свежепок решенные разноцветные 
скамеечки, кругом асфальт. Но 
это до проходной. А сразу за про
ходной — это «дядёнькино». И на 
улице — грязь, хлам, мусор. На 
газонах, вернее, на местах, пред
назначенных для них,— горы сне
га, превратившегося в лед, кучи 
листьев, пыли. Оказывается, на га
зоны здесь г метается весь мусорке 
тротуаров. Тут же, у проходной, 
вдоль тротуара— большая, похо
жая на арык канава, по которой все 
время течет вода,— на заводе нет 
ливневой канализации, и воду на
сосами откачивают в эту канаву.

А  что делается на улице Оси
пенко,— словами не расскажешь. 
Лучше посмотрите на второй сни
мок, и все станет понятно. На 
этой улице в основном живут ра
бочие завода. Но руководители 
предприятия считают ее тоже 
«дяденькиной». И пока палец о 
палец не ударили, чтобы наве
сти здесь мало-мальский порядок.

Такая же или почти такая же 
картина на улицах Вершинина, 
Кулева, Нахимова.

И в ус не дуют
Руководители политехнического 

института не делят территорию на 
свою и «дяденькину», но от этого 
дворам, улицам и переулкам, опе
куном которых является ТПИ, ни
чуть не легче. Не будем голослов
ными и покажем это наглядно. Вот 
смотрите. На третьем снимке 
входная' лестница в учебный кор
пус № 8. Кучи мусора, опрокину; 
тый каменный вазон, отколотый 
кусок бетонной лестницы — обо 
все эти предметы, наверное, не раз 
спотыкались руководители инсти
тута. Но, видимо, политехники на
столько привыкли к грязи, что не 
замечают ни этих куч мусора, ни 
огромных снежно-ледяно-мусорных 
холмов, что украшают внутренний 
двор главного корпуса.

На подопечных институту ули
цах есть прямо-таки «историче
ские» мусорные шедевры. Недале
ко от входа в Дом культуры ТПИ, 
например, улицу украшает боль
шая куча хвороста. Куча не про
стая.1 Лежит она здесь с апреля 
прошлого года и мозолит глаза хо
зяйственным руководителям инсти
тута. Наносит, так сказать, замет
ный эстетический урон институт
скому очагу культуры. И не толь
ко эстетический. За эту кучу в 
прошлом году дважды штрафова
ли бывшего проректора по адми- 
нистративнд-хозяйственной части 
т. Хайновского. Но и это не помог
ло. Хайновского освободили от ра
боты, а куча так и осталась. И не

только куча. Мы виде
ли горы мусора, озера 
грязи почти на всех 
улицах, что закрепле
ны за политехническим 
институтом.

Руководителей ТПИ часто скло
няют на заседаниях и совещаниях. 
А они и в ус не дуют...

Иван кивает...
У соседа политехников — Том

ского электромеханического заво
да — положение не лучше. Загля
нем только на один его объект 
благоустройства: жилой массив, что 
расположен на Московском тракте 
и переулке Владимирском. Оста
вим в покое бетонированный лив
невой сток, что захламлен какими- 
то ящиками, досками, кусками 
ржавого железа и т. д. и т. п. Возь
мем одну сторону благоустройства
— озеленение. Тем более что Мо
сковский тракт — почти самая 
бойкая дорожная магистраль горо
да, и пыля здесь — не продох
нешь. Здесь надо посадить много 
деревьев, создать большое зеле
ное поле газонов.

— Мы этого делать не будем,— 
говорит начальник ЖКО ТЭМЗа 
т. Краюшкин. — Здесь улицу раз
рывало управление «Спецстрой», 
которым командует т. Шумилин. 
Вот пусть он и садит здесь де
ревья.

— Да как же, т. Краюшйин, 
ведь время уходит.

— Нет, Шумилин разрывал, 
пусть Шумилин и благоустраивает.

Словом, получается по послови
це: Иван кивает на Петра, а Петр
— на Ивана. Дело же стоит.

А  чтобы дело не стояло, надо, 
наверное, полной мерой взыскать 
и с  Ивана, и с Петра.

Откуда грязь 
на асфальте?

Часто мы удивляемся, откуда на 
проспекте имени Ленина или про
спектах имени Кирова, имени 
Фрунзе такая грязь. Большей 
частью со строительных площадок. 
На четвертом снимке— одна из них. 
Это подъездные пути к стройке 
на улице Красноармейской, в двух 
шагах от проспекта имени Кирова. 
Чуть дальше, на противоположной 
стороне Красноармейской (по Лес
ному переулку), еще одна такая же 
стройка. Кое-как выбравшись из 
этой трясины, автомашины сразу 
же выезжают на асфальт и разво
зят грязь по всему городу.

— Это строит Кадыков, — ска
зали нам жители близлежащих до
мов, — начальник СУ-13 треста 
«Томскстрой».

Тогда понятно. Жалобы на 
томскстроевцев отовсюду сыплют
ся, как из рога изобилия. Там 
строители из СУ-13 и СУ-11 горы 
мусора после себя не убрали, там 
работники СУ-1 под руководством 
т. Гитлица ямы не заровняли. Мы 
видели эти -горы мусора без пре
увеличения высотой с двухэтаж
ный дом. Они и сейчас лежат у 
только что сданного в эксплуата
цию дома по улице Учебной. Мы 
видели улицы Нахимова, Осипен
ко, Усова, исковерканные кое-как 
засыпанными траншеями.

И мы не удивляемся той неряш
ливости, доходящей порой до пре
ступления, с которой относятся к 
благоустройству города руководи
тели треста «Томскстрой». Они 
настолько привыкли к бескуль
турью, что и для себя-то толком 
построить жилища, видимо, не в 
состоянии.

На последнем снимке вы видите 
жилой массив треста «Томск
строй», что расположен в районе

станции Томск-I, Огромный двор 
жилого комплекса превращен в 
свалку. Грязь по колено, лужи, 
бревна, доски — все это в изоби
лии там, где должны стоять де
ревья, зеленеть трава. Дети из 
рядом расположенного садика пу
скают в лужах кораблики — 
другой игрой в этом грязном 
дворе не заняться. Можно было 
бы выскочить в скверик, что 
расположен напротив, у 42-й шко
лы. Но от него тоже остались одни 
воспоминания: и он строителями
превращен в свалку мусора.

В тресте «Томскстрой», на лю
бом другом предприятии немало 
людей, призванных по долгу служ
бы заниматься вопросами быта, 
благоустройства. У томскстроевцев 
эту работу возглавляет замести
тель управляющего по кадрам и 
быту т. Афанасьев, есть два 
домоуправляющих, начальник 
ЖКК т. Давыденко. На ТЭМЗе 
благоустройством должен зани
маться заместитель директора 
т. Водопьянов, на ТИЗе — т. Слез
ников и начальник жилищно-ком
мунального отдела т. Пиляй, на за
воде математических машин — 
т. Равве. В высших и средних 
учебных заведениях тоже есть ос
вобожденные работники, по долгу 
службы отвечающие за быт, бла
гоустройство территорий и жилищ
ных массивов. Ответственных мно
го, а, как показывают факты, дела 
— не очень.

...Может быть, хватит уговари
вать, произносить и слушать в от
вет пламенные речи о повышении 
культуры родного города? Может, 
уже пора за благоустройство и са
нитарное состояние территорий, 
улиц, площадей и скверов опраши
вать с руководителей предприятий 
так же, как за выполнение произ
водственного плана?

М. НИКОЛАЕВ, А. БЛЕД-
НОВ, Н. ВАСИЛЕНКО, 

Фото В. Ефименко.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



se КРАСНОЕ ЗНАМЯ Я9 мая 1966 года

7 Л - Щ 1тт.

П О  В Е С Е Н Н И М  М А Р Ш Р У Т А М
С весной пришла беспокойная пора для наших плавучих клубов. 

Их маршруты лежат на север— к хлеборобам, рыбакам, нефтеразвед- 
чикам. Все меньше судов областного управления культуры остается в 
устье Утайки. В понедельник в свой первый в эту навигацию рейс 
ушли два плавучих клуба. На одном из них под руководством Г. В. 
Ясинского в поездку по Кожевниковскому, Кривошеинскому и Чаин- 
скому районам отправилась бригада художественной самодеятельно
сти Томского электромеханического завода. Второй плавучий клуб, 
который возглавляет С. X. Низаметдинов, принял на борт артястоз 
областного театра кукол. Жители колпашевского Приобья и располо
женных по Кета поселков увидят спектакли «Веселая карусель» и 
«Приключения Буратино». А во вторник с большой группой участни
ков художественной самодеятельности промышленных предприятий 
города отправился в александровским нефтяникам теплоход «Культ
работник». Руководит бригадой А. А. Шварцкопф. На «Культработ
нике» едут на нефтяной север также лектор аспирант университета 
Т. Глумова и художник Г. Ламанов. Бригада везёт с собой 2.000 книг, 
собранных для библиотечек нефтеразведчиков работниками областной 
библиотеки, выставку картин томских художников и репродукций с 
картин известных мастеров кисти, часть которых будет подарена неф
тяникам, а также кинофильмы. Это будет тринадцатая северная нави
гация «Культработника».

А. ИВАНОВ.

Важный этап космической медицины
Полеты советских и американ

ских космонавтов показали, что 
сравнительно кратковременное (до 
14 дней) пребывание человека в 
условиях невесомости не сопро
вождается существенными, опас
ными для жизни изменениями ор
ганизма. Однако при этом получе
ны также данные о появлении у 
космонавтов некоторых неблаго
приятных симптомов, которые при 
увеличении длительности полета 
могут привести и к нарушениям 
отдельных физиологических функ
ций. Основным из. этих симптомов 
следует считать снижение так на
зываемой ортостатической устой
чивости, т! е. ослабление функций 
(нарушение регуляции) сердечно- 
сосудистой системы при переходе 
из горизонтального положения те
ла в вертикальное. Второй симп
том — повышенное выделение из 
организма солей кальция при до
статочном поступлении их с пи
щей. Это говорит об изменении 
ионного равновесия и водяо-соле- 
вого обмена.

Таким образом, длительные 
космические рейсы и разработка 
средств защиты от возможного 
неблагоприятного влияния их по
ставили перед космической меди
циной некоторые новые вопросы, 
решение которых должно основы
ваться на понимании механизмов 
действия длительной невесомости 
на организм. Следует отметить, 
что сведения, полученные в кос
мических полетах человека, до 
некоторой степени были ограни
ченными из-за методических осо
бенностей исследований. Значи
тельно расширяют возможности 
изучения механизмов физиологи
ческих реакций живого организма 
эксперименты на животных. По
этому . проведение физиологиче
ского опыта на животных в косми
ческом полете является важным 
ётапом для решения ряда вопро
сов космической медицины.

Итоги исследований на искус-

Н Е К О Т О Р Ы Е  И Т О Г И  Э К С П Е Р И М Е Н Т А  
Н А  С П У Т Н И К Е  « К О С М О С - П О . »

стьенном спутнике Земли «Кос
мос-1 10» представляют в этом 
смысле бесспорный интерес. Преж
де всего имеет значение длитель
ное пребывание живого существа в 
невесомости. Следует подчерк
нуть, что в полете для животных 
был определен режим достаточно 
жесткой фиксации, позволяющий 
принимать позы стоя, лежа и си
дя. Использование ряда новых ме
тодических приемов оказалось 
вполне оправданным. Как изве
стно, Уголек и Ветерок питались 
принудительно, что позволило 
строго дозировать их рацион. 
Вживленные зонд и электроды да
ли возможность на определенных 
участках полета произвести воз
действия фармакологическими 
средствами и электротоком, В те
чение всего полета физиологиче
ские показатели передавались по 
радиотелеметрическим каналам 
связи и фиксировались бортовыми 
регистрирующими устройствами.

Полученная на «Космосе-110» 
информация огромна и требует 
дальнейшей обработки. Но уже 
сейчас можно подвести некоторые 
итоги.

Сразу после полета у подопыт
ных животных были обнаружены 
довольно значи гельные наруше
ния двигательного аппарата — 
уменьшение объема мышечной 
массы, нарушение координации 
движений. Эти7 явления ликвиди
ровались довольно быстро, однако 
полностью координация движений 
до обычного, предполетного уров
ня восстановилась только на 8 — 
10-е сутки после приземления. Не 
исключено, что такое состояние 
мышц могло стать причиной из
менений работы и других систем

организма.
В первые сутки после полета в 

моче и крови животных наблюда
лось повышенное содержание 
кальция. «Вымывание» кальция 
из организма Уголька и Ветерка 
было подтверждено и рентгеноло
гическим исследованием их ко
стей. Таким образом, в экспери
менте на животных более четко 
подтверждаются данные о нару
шениях кальциевого обмена в ус
ловиях длительного полета. Этот 
факт требует дальнейшего тща
тельного изучения.

Обращало на себя внимание до
вольно резкое похудание живот
ных. При этом следует отметить, 
что исследование функций и 
структуры печени и других орга
нов свидетельствовало о достаточ
ном питании собак в течение все
го полета. Следовательно, потери 
в весе произошли в основном за 
счет уменьшения мышечной мас
сы и некоторого обезвоживания.

В многочисленных работах рус
ские и зарубежные ученые боль
шое внимание уделяют анализу 
изменений деятельности сердечно
сосудистой системы под влияни
ем перегрузок, невесомости и дру
гих факторов космического поле
та. Данные о функционировании 
этой важной системы, полученные 
при эксперименте с Ветерком и 
Угольком, представляют, значи
тельный интерес.

В начале полета у животных 
наблюдались довольно резкие ко
лебания частоты сердечных сокра
щений. После 10 — 14 суток ча
стота пульса собак снизилась и 
стабилизировалась на обычных 
цифрах. Таким образом, создава
лось впечатление о развитии про

цесса адаптации сердечно-сосуди
стой системы н условиям невесо
мости.

После полета было вновь отме
чено некоторое учащение пульса. 
Нормальная деятельность аппара
та кровообращения восстанови
лась к 4 — 5-му дню пребывания на 
земле.

Первый день послеполетного об
следования не показал существен
ных сдвигов морфологического 
состава крови подопытных живот
ных. Зато на 3-й и особенно 5-й 
день у собак было отмечено до
вольно значительное повышение 
РОЭ и увеличение числа лейко
цитов. По-видимому, это связано с 
общей реакцией организма на ус
ловия нормальной гравитации при 
возвращении из столь длительно
го космического полета. Микро
биологические и иммунобиологи
ческие исследования в известной 
степени подтверждают это предпо
ложение. Однако механизм самих 
явлений пока еще недостаточно 
изучен.

Получены также данные, свиде
тельствующие и об изменениях 
ферментообразующей функции 
кишечника. Создается впечатле
ние, что это было связано с пере
ходом от ставшего уже привыч
ным для животных космического 
рациона на обычную земную дие
ту. Наблюдавшиеся у обеих со
бак желудочно-кишечные рас
стройства на 6 — 8-е сутки прекра
тились.

Касаясь общей оценки полу
ченных данных, можно констати
ровать, что наблюдавшиеся из
менения обратимы. Тому свиде
тельством полное восстановление 
основных исходных данных в от

носительно короткий срок. Одна
ко, необходимо отметить, что воз
вращение из космоса и первые 
сутки земного пребывания стали 
для Уголька и Ветерка значитель
ной нагрузкой, вызвавшей ухуд
шение некоторых показателей по 
сравнению с полетными. Отсюда 
можно сделать вывод, что при 
космических рейсах большей про
должительности переход организ
ма к земным условиям может со
провождаться выраженными сдви
гами в деятельности основных его 
систем.

В заключение следует особо 
подчеркнуть, что перенесение на 
человека данных, полученных в 
опыте с животными, нужно де
лать с большой осторожностью. 
Однако при этом можно отметить 
и некоторые общие закономерно
сти. Как уже было сказано, по
добные эксперименты позволяют 
более убедительно решать ряд 
принципиальных вопросов косми
ческой физиологии.

В настоящее время все еще ос
тается невыясненным, может ли 
длительное пребывание в состоя
нии невесомости так изменить 
функциональное состояние орга
низма, что возвращение в нор
мальные для него условия грави
тационного поля окажется чрез
мерной нагрузкой. Как показат 
полет Уголька и Ветерка, после 
их возвращения на Землю в тече
ние нескольких дней продолжали 
нарастать изменения в некоторых 
системах организма, происходило 
как бы новое привыкание к зем
ным условиям. Но при этом не 
следует, конечно, забывать, что 
животные в полете находились в 
более тяжелых, по сравнению с 
человеком, условиях, и это, есте
ственно, усугубило ряд отмечен
ных изменений. Однако важно то 
обстоятельство, что в течение 
сравнительно небольшого отрезка 
времени все отмеченные явления 
полностью исчезли. (ТАСС).

ШЕЭЕЗО
ПЕРЕВЕС МИНИМАЛЬНЫЙ
Откровенно говоря, перед встре

чей барнаульского «Темпа» с том
ским «Торпедо» барнаульские лю
бители футбола были настроены 
весьма оптимистично. Прогно
зы болельщиков не «опуска
лись» ниже счета 4:1 или 
3:0. Одйако ход матча, начав
шегося по свистку судьи все
союзной категории Н. Пан.гина 
(Москва), сразу же опрокинул эти 
предположения. Томичи, видимо, 
решили покончить с полосой не
удач, преследовавших в последнее 
время команду. Не успела секунд
ная стрелка обежать по цифербла
ту первый круг, как левый край
ний гостей Боровик, отлично прой
дя по краю поля, создал чрезвычай
но опасный момент у барнауль
ских ворот. Острые атаки томичей 
продолжались почти в течение все
го первого тайма. Активно дейст
вуют в нападении Боровик, Аба
сов, Юров. Спокойно играют за̂ - 
щитные линии и вратарь гостей 
Демерджи. Преимущество томичей 
на поле неоспоримо. Они действу
ют четко и уверенно. Самый ре
зультативный игрок «Темпа» мас
тер спорта Брыкин все время на
ходится под плотной опекой торпе- 
довских защитников. А  нападение 
гостей часто и большей частью 
прицельно бьет по барнаульским 
воротам. Очень опасны удары с 
дальних | дистанций нападающего 
томичей Абасова. Он и Боровик, 
бесспорно, самые яркие игроки 
матча.

В конце тайма инициатива начи
нает постепенно переходить к хо
зяевам поля. Однако четкая игра

томской защиты и особенно врата
ря сводит на нет прорывы бар
наульских нападающих. К сожале
нию, ряд игроков «Торпедо» иг
рает недостаточно корректно. Во 
втором тайме преимущество тем- 
повцев становится очевидным, в 
игре наступает перелом. Он завер
шается голом, забитым на 57-й ми
нуте игры после подачи углового 
удара. Барнаулец Каменев не стал 
навешивать мяч на вратарскую 
площадку, а передал его подбе
жавшему Ротникову. Тот послал 
мяч вдоль ворот, и набежавший 
Брыкин головой направил мяч в 
сетку ворот томичей.

Счет 1:0 в пользу «Темпа» не 
изменился до конца игры. Матч 
показал, что неправы те, кто счи
тал, что после поражений в первых 
турах «Торпедо» «скисло». Люби
тели футбола Томска вправе ожи
дать от своей команды не только 
интересной игры, но и побед.

Г. КУТЕЛИЯ, 
сотрудник газеты «Алтайская 
правда».

Сообщаем результаты других мат- 
чей тура в третьей подгруппе: «Куз- 
басе» (Кемерово) — «Энергетин» (Ду
шанбе) — 1:1; СКА (Новосибирск) — 
«Строитель» (Ашхабад) — 0:1; «Ир
тыш» (Омск) — «Шахтер» (Караганда) — 3:2; «Локомотив» (Челябинск)
— «Алга» (Фрунзе) — 0:0; «Звезда» 
(Пермь) — «Бостон» (Усть-Камено
горск) — 1:0; «Уралмаш» (Свердловск)
— «Луч» (Владивосток) — 1:0; СКА 
(Хабаровск) — «Политотдел» (Таш
кентская обл.) — 2:1; «Строитель» 
(Уфа) — «Нефтяник» (Фергана) — 
2:1.

Ф У Т Б О Л Ь Н О Е  Л Е Т О  Т О М С К А

ПЯТИДЕСЯТАЯ
В Е С Н А

Торопливая походка, как у мно
гих. Петр Федорович спешит на 
работу, на ту работу, которой по
святил пятьдесят лет жизни. Не 
перестаешь удивляться работоспо
собности этого человека. С пят
надцати лет пришел Петр Федоро
вич Гарганеев в типографию № 1 
г. Томска. Парнишка стал печат
ником. Сейчас П. Ф. Гарганеев ру
ководит производственным отде
лом типографии.В первомайские дни Петр Федо
рович отмечал пятидесятую вес
ну своей работы в полиграфии. 
Пусть ему уже за шестьдесят. Но 
надо полагать, что таких весен 
будет в его жизни еще много. И 
в полной мере к П. Ф. Гарганееву 
можно отнести такие строки из 
стихотворения Мусы Джалиля:

Стоит жить, чтоб в землюврезать
След поглубже, позаметней....

Л. ГРАФИНИНА.

Томск—Т ашкенту
На столе у начальника отдела сбыта Томского электролампового 

завода Василия Григорьевича Ива
нова лежит телеграмма из Мосн- 
вы, из «Союзглавэлектро»: «В свя
зи с землетрясением обеспечьте 
срочную поставку, минуя всех по
требителей, «Узглавэлектроснаб- сбыту» 20.000 двухсотваттных 
осветительных ламп». Сейчас идет 
срочный отбор необходимой по
страдавшему городу продукции. 
Томичи собираются послать столи
це братского Узбекистана целый 
вагон ламп. Это — не первая по
сылка в Ташкент с завода. Еще 
в первой декаде мая туда была 
отправтена крупная партия ламп 
«Ц-1», нужных для восстановле
ния поврежденной землетрясени
ем телефонной автоматической 
связи. В. ГРИГОРЬЕВ.

Л е с о п у н к т  
с т. р о и т с я

На лесопункте Большая Грива 
Каргасокского леспромхоза обл- 
месчпрома ведется большое жилищное и производственное строи
тельство., На улицах поселка сту
чат топоры. Бригады плотников 
возводят шесть четырехквартир
ных домов, которые будут сданы 
в эксплуатацию в третьем и чет
вертом кварталах этого года. Полным ходом идет строительство 
восьмилетней школы. 1 сентября 
в новом здании прозвучит звонок, 
и сто шестьдесят детей лесозаго
товителей сядут за новенькие 
парты. В лесосеках возводятся 
три гаража для стоянки пятнадца
ти лесовозных автомашин. А в са
мом Каргаске леспромхоз строит 
кирпичный гараж.Г. КРАСИКОВ,

дирентор Каргасокского лес
промхоза облместпрома.

Таежный концерт
В отдаленных селениях Карга

сокского района главная культур
ная сила — учителя. Они и лек
торы, и библиотекари, и артисты. 
Недавно это снова подтвердили преподаватели школы села Напаса. 
Их самодеятельность дала для гео
логов, геофизиков и работников промхоза большой концерт. Зри
тели горячо аплодировали искусству супрутв Порубай, Людм'илы 
Фоми юй и других участников 
этого концерта. Т. ДУБРОВКО.

Т О Р Г О В Л Е  И Б Ы Т У -  
Х О Р О Ш У Ю  Б А З У

Свыше семи тысяч новых магазинов начхали обслуживать в минувшем 
году покупателей в городах и селах Российской Федерации. Вступили в 
действие холодильники, в которых можно одновременно хранить десятки 
тысяч тонн продуктов. Однако рост товарооборота, покупательной способ
ности и запросов населения значительно опережает развитие сети пред
приятий торговли, общественного питания и бытового обслуживания.Строительству этих предприятий, призванных удовлетворять потребно
сти советских людей, было посвящено 17 мая совместное заседание комиссии по строительству и комиссии по торговле, общественному пита
нию и бытовому обслуживанию населения Верховного Совета рсфс-к.

Депутаты заслушали и обсудили доклады Министерства строительства 
РСФСР, Министерства торговли РСФСР, Роспотребсоюза и Министерства 
бытового обслуживания населения РСФСР. Члены комиссий критиковали 
эти министерства, которые делагот еще далеко не все, чтобы своевременно 
сооружать и вводить в действие предприятия торговли, общественного пи- 
тания и бытового обслуживания. Особенно неудовлетворительно ведет
ся эта работа в Астраханской, Тульской, Пензенской, Омской, Иркут
ском, Оренбургской областях, Алтайском и Красноярском краях.

Неотложная задача этих министерств, Роспотребсоюза, а также советов 
министров автономных республик, исполкомов областных и краевых Со
ветов, Мосгорисполкома и Ленгорисполкома — выполнить план 1966 года 
по строительству и вводу в строй предприятий торговли, общественного 
питания и бытового обслуживания.

(Корр. ТАСС).

Так поступают советские люди

Игорек вне опасности
Это случилось в ми

нувшую субботу, во вто
рой половине дня. На 
подвесном мосту, что пе
рекинут через У шайку 
в районе Степановки 
собралось много ребя
тишек. Смотрели на во
ду, кидали вниз камни.
И никто не заметил, как 
трехлетний Игорек сор
вался с настила и упал 
в реку. Крик ребенка услышал про
ходивший мимо мужчина. Не раз
думывая, он бросился в ледяную 
воду. Мальчика отнесло уже мет
ров на двести. Спаситель быстро 
доплыл до ребенка и через не

сколько минут вышел на 
берег, держа на руках 
Игорька. Мальчик был 
без сознания. Спаситель 
сделал ему искусственное 
дыхание и уже оживше
го передал в руки врачей 
«скорой помощи».

Сейчас Игорек чувст
вует себя хорошо. Спас 
мальчика Алексей Алек
сеевич Гиренко. Бывший 

моряк, он трудится машинистом 
турбинного цеха на ГРЭС-П. 
Алексей Алексеевич — секретарь 
цеховой партийной организации.

А. ШУМЕЙКО, 
НА СНИМКЕ: А. А. Гиренко.

Футболисты Томска двухднев
ным традиционным розыгрышем 
открыли сезон 1966 года. Юные 
и взрослые футболисты, объеди
ненные в 80 команд коллективов 
предприятий, учебных заведений 
и ведомств, вступили в борь
бу. Городские команды взрос
лых начали соревнование на 
кубок Томска. Восемь участников 
этих соревнований, дошедшие до 
четвертьфинала, получат право 
участвовать в соревнованиях на 
кубок области. Столько же том
ских команд будет участвовать в 
розыгрыше первенства области: 
«Торпедо» (дубль класса «А »), 
«Темп», «Труд», «Торпедо-2», 

«Мотор», «Буревестник», «Старт» 
и «Звезда». Одновременно с на
чалом розыгрыша кубка города 
"начинают борьбу за первенство 
студенческие команды и команды 
средних учебных заведений. Луч
шая команда вузовского спортив
ного клуба получит право участво
вать в зональных соревнованиях 
«Буревестника», которые будут 
проходить в Иркутске с 24 июня.

С Н О В А  Н И Ч Ь Я
МОСКВА, 17 мая. (ТАСЙ). При 

доигрывании 15-й партии на пер
венство мира по шахматам на 
56-м ходу по предложению Спас
ского соперники согласились на 
ничью. Счет стал 8:7 в пользу 
Петросяна.

Самыми крупными соревнова
ниями томских футболистов в на
ступившем сезоне будут игры на 
первенство города по семи груп
пам. Они продлятся до сентября. 
В мае-июне состоятся соревнова
ния на первенство областных со
ветов обществ «Спартак» и «Тру
довые резервы». Футболисты 
спортивных коллективов школ при
мут участие в соревнованиях в 
зачет летней школьной спартакиа
ды. Не обойдутся городские со
ревнования футболистов без самых 
юных спортсменов. Они в этом го
ду проводят второй раз соревно
вания на приз клуба «Кожаный 
мяч». Этот розыгрыш сначала бу
дет проходить в районах.

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель областной феде

рации футбола.

А ю н и о р ы  
в ы и г р а л и . . .

Томской команде «Торпедо» в 
последнее время не везет: в таб
лицу первенства страны она за
писывает «баранки». А вот 
дебют юниоров-торпедовцев 
во всесоюзных соревнованиях 
групп подготовки оказался удач
ным. Встречу в Киселевске Ке
меровской области с местными 
юниорами томичи выиграли со 
счетом 5:0.

ПОГОДА
19 мая по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, слабые осадки, по севе
ро-западным районам— без осад
ков, ветер западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура 6 — 11 гра
дусов тепла.

2 0 — 23 мая— временами дождь, 
ветер 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 3 градуса мо
роза— 2 градуса тепла, днем 5 — 10

градусов тепла, во второй полови
не срока ночью 0 — 5 градусов теп
ла, днем 12— 17 градусов тепла.

В Томске 19 мая облачная погода 
с прояснениями, временами сла
бый дождь, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура днем 8 — 10 градусов тепла.

Зам редактора
Е. М. ШАТОХИН.

томский ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
19 мая — «Великий волшебник». 
Начало в 18 час.20 мая — «Между ливнями».
21 мая — «Мадридская сталь».
Начало спектаклей— в 19 час. 30 

мин.
ТОМСКИЙ ТЕАТР 

МУЗЫКАЛЬНОЙ комедии
23 мая — в облдрамтеатре вечер оперетты.
Начало в 19 час. 30 мин. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Приезжайте на 
Байкал» — 9-30. 11-15, 13, 14-45,
16-30. 18-15, 20. 21-45.Малый зал — «Рабочий поселок» 
(две серии) — 9. 11-35, 14-10,
16-45, 19-20. 21-55.Зал кинохроники — «Слово об 
Игоре Савченко» — 9-30, 11-35,
13-40. 15-45. 17-50. 19-55. 22.«Картинки с выставки», «Призва
ние скульптора», «Музыка прав
ды» _  ЮЗО. 12-35, 14-40. 16-45. 
18-50. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Приезжайте на 
Байкал» —■ 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30, 18-15, 20. 21-45.Зеленый зал — «Приезжайте на 
Байкал» — 10-45, 12-30, 14-15, 16.
17- 45, 19-30, 21-15. На удлинен
ном сеансе демонстрируется 
фильм «Симферополь — Алушта
— Севастополь».
Для детей — Сборнин мультипли
кационных фильмов — 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Приезжайте на 
Байкал» — 9-20, 11, 12-40, 14-20. 
16. 17-40. 19-20, 21, 22-35.Малый зал — «Рабочий поселок» 
(две серии) — 9. 11-35, 14-10,
16-45, 19-20. 21-55.

«ПИОНЕР»
— «О чем молчала тайга?» —
9-20. 11 05. 12-50. 14-35. 16 20.
«Гадюка»'— 18-05. 20. 21-55.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Первый день свободы» —
21. Фильм для взрослых.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Девушка с характером» —
19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Минута молчания» — 15 
19.

16.

17.

17,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 19 мая

18 30. По материалам XXIII съезда 
КПСС. «Развитие и унрепление идеи- 
но-политических связей с коммуни
стическими партиями всех стран со
циализма на принципах марксизма- 
ленинизма». 18.50. Экран — школь
никам. 19.50. Труженикам сельского 
хозяйства. 20.10. Новости. 20.30. Фильм-концерт «Встреча с современ
ником».

По желанию жителей, прожи
вающих в поселке Новом, жилмас
сиве и в районе кирзавода № 2, 
с 20 мая маршрут автобуса № 9 
проходит с площади имени В И. 
Левина, через переулок Совпарт- 
школьный, по улице Пушкина до 
остановки «Кольцевая».

Восстанавливается маршрут 
№ 10 от станции Томск-П до по
селка Нового.

На маршруте № 3 будет увели
чено количество автобусов.

Кировскому райкомхозу гор. 
Томска срочно требуется техник 
по благоустройству.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Нахановича, 8, комната № 10.

Томский лесхоз доводит до све
дения всех граждан, что в лес
ных полосах вокруг города по
садка картофеля и других овощей, 
а также раскопка земли без ведо
ма и разрешения лесничества за
прещаются.

Томской металлобазе требуются 
на постоянную работу кладовщи
ки и рабочие.

Обращаться: г. Томск, Дормаш.
2 — 1

Томская областная база «Сель-, 
хозтехника» приглашает на по
стоянную работу грузчиков и тех
ничек.

Обращаться' г. Томск, Дормаш 
31-11, автобус № 3 (остановка 
«Первые Сенные»), телефон 
22-62.

3 0  м а я  1 9 6 6  г о д а .
в гор. Ереване состоится 111-й основной тираж выигрышей 

по государственному 3-процентному внутреннему выигрышному 
займу.

В тираже на выпущенные двадцать один разряд займа разы
грывается:

Размеры выигрышей Количество выигрышей га
8

5.000 рублей 42
2.500 рублей 105
1.000 рублей 525

500 рублей 1.680
100 рублей 14.700

40 рублей 161.448
178.500

9.765.420

Итого
Общая сумма выигрышей 

в рублях
Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается 

с каждым тиражом, поскольку количество выигрышей, разы
грываемых в тиражах, остается неизменным до конца срока 
займа, а выигравшие облигации погашаются при выплате вы
игрышей и в дальнейших тиражах не участвуют.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега
тельными кассами.

Приобретайте облигации 3-процентного займа!
Управление гострудсберкасс и госкредита 

Томской области.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: инженер-механик и 
техник-механик на конструктор
скую работу, дежурные электро
механики, техники по холодильно
му оборудованию, работник снаб
жения, кровельщики и маляры.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 1, в отдел кад
ров, с 3 до 5 час. вечера.

2 - 1

Специализированному управле
нию № 483 на постоянную рабо
ту требуются: газоэлектросварщи- 
ки, операторы земснарядов, кате- 
рист на катер БМК-90.

Принятые на работу пользуют
ся льготами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 85, общежитие 
ГОРЕМ-10, комната № 36, с 
16 час. 2 — 2

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 1 июня 1966 г., в 15 час. 30 мин., В 
аудитории № 111 геологоразведочного корпуса, на заседании 
межвузовского совета при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по геолого-минералогическим, 
горным н географическим наукам состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных Титовой Ю. В. на соискание ученой степени 

кандидата географических наук, на тему: «Снегонакопление и 
снеготаяние в малом речном бассейне горного Алтая»; Нифанто- 
вым Б. Ф. на соискание ученой степени кандидата геолого-ми
нералогических наук, на тему: «Верхне-Кондомский гранодио
ритовый массив, его геология, петрология и геохимические осо
бенности» .

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Управление профтехобразо
вания

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в техникумы по специальностям: 

механизация сельского хозяй
ства, швейное производство, 
промышленное и гражданское 
строительство, обработка ме
талла резанием, монтаж и эк
сплуатация металлообрабаты
вающих станков и автоматиче
ских линий и физической куль
туры и спорта.

В техникумы принимаются 
юноши и девушки, окончившие 
профтехучилища.

Принятые в техникумы обе
спечиваются питанием, обмун
дированием и общежитием.

Обращаться: г. Томск 29,
проспект имени Фрунзе, 14, 
второй этаж, комната 8.

Томскому лесхозу требуется 
бухгалтер. Оклад 84 руб.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Загорная, 21, телефон Ns 42-92,

м ж \[рййщии*
г Л ^ М С К к  fp j n  

. п » ^ м . Л Е Н И Н Д - 0 0  1

Телефоны: отсет. сенретаря—31-19, 
секретариата ■— 42-40; отделов: пар
тийной жизни — 52-23, пропаганды 
-47-45. промышленности, строитель
ства и транспорта — 37-75, сельско
хозяйствен чого — 37-39, науни и 
школ -г 42 46, советского строитель
ства и быта — 37-77. писем и раб
селькоровской сети — 37-38 и 31-47, 
информации — 51-61, бухгалтерии и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

г. Томск 50, типография № 2 «Крас
ное знамя».
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